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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ninguna muerte es un daño colateral: JVM 
Josefina Vázquez Mota dice que luchará para que las victimas no sufran el abandono de 
autoridades. El día 5 habrá ya candidato y, como demócrata, aceptaré los resultados. El 
voto de los panistas es y debe ser libre y cimentado en la confianza. Me siento sin duda, 

cercana en mi lealtad a mis efectos al presidente. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

"Voten con libertad y sin presiones" 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, en su carácter de miembro activo del 
Partido Acción Nacional, llamó a sus copartidarios a votar con libertad y conciencia por el 
aspirante a la Presidencia de la República que les parezca el mejor para el país y no 
determinar el voto de acuerdo a presiones. (Heraldo) 

   

 

 

Embargarán por evadir tenencia 
En los próximos días, el gobierno de Puebla iniciará el embargo de vehículos a 200 mil 

personas que no han cumplido desde el año pasado con el pago de la tenencia federal y 
derechos de control vehicular. Tal adeudo de poblanos representa la recaudación de entre 
20 a 30 millones de pesos para el estado. (Síntesis) 

  

 

 

Llama Rivera a panistas a votar sin presiones 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez exhortó a los militantes del PAN a no 
dejarse presionar el próximo domingo 5 de febrero. ―Cada uno de los militantes debe 

estudiar su voto y elegir lo que sea lo mejor para el pan, para los poblanos y para 
México‖. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Buscan 15 mil votos para Ernesto Cordero 
La operación para buscar 15 mil votos para este domingo a favor de Ernesto Cordero fue 
encabezada por Genaro Ramírez, jefe de la Jurisdicción Sanitaria número 6 de la 
Secretaría de Salud, quien a cambio de 250 pesos en efectivo y una despensa con valor 
aproximado a los mil pesos, pretende comprar la voluntad de los panistas a unas horas 
de realizarse la primera vuelta de la elección del candidato del albiazul. (Cambio) 

  

 

 

Embargarán a 150 mil por adeudar tenencia 
La Secretaría de Finanzas inició con acciones de embargo de bienes por adeudos de 
tenencia y derechos de control vehicular a cerca de 150 mil contribuyentes que no 
realizaron el pago de manera oportuna. (Milenio) 

  

 

 

El gobierno embargará dinero, depósitos bancarios y muebles a deudores de 
tenencia 
El gobierno del estado anunció ayer que inició procesos de embargo de bienes por 
adeudos de tenencia y derechos de control vehicular a los contribuyentes que no 
realizaron el pago oportunamente, aunque aclaró que el primer acto de ejecución es el 
requerimiento de liquidación y no la confiscación de objetos. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Suspende equipo de Cordero apoyo a simpatizantes ante escándalo 
Este jueves los operadores de Ernesto Cordero Arroyo, precandidato a la Presidencia de la 

República, suspendieron los apoyos a los miembros adherentes y activos de Acción 

Nacional, tras las denuncias presentadas por compra y coacción del voto a lo largo de 
esta semana. (e-consulta) 

 

 

 

 

RMV impulsa a Pahuatlán como Pueblo Mágico 
Se intensifican los trabajos entre el Gobierno del Estado y la Secretaría de Turismo 
Federal (SECTUR) para que Pahuatlán obtenga el reconocimiento como tercer Pueblo 
Mágico para Puebla. (Periódico digital) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Premian traición de Jesús Morales 
A pesar de que su familia apoyó el proyecto de Rafael Moreno Valle en el 2010 y votó en 
contra del candidato del PRI Javier López Zavala, el diputado del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Jesús Morales Flores, solicitó licencia para buscar ser diputado federal 
por el distrito 7 con cabecera en Tepeaca. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Cae techo de El Relicario por granizada  
No reportan lesionados, pues el inmueble estaba vacío. La zona centro y nororiente de la 
ciudad de Puebla es donde se registró la mayor cantidad de granizo. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Inicia embargo de bienes a deudores de tenencia vehicular en Puebla   
Con base en los artículos del 145 al 196 del Código Fiscal de la Federación y del 86 al 128 
del Código Fiscal del Estado, la Secretaría de Finanzas inicia el embargo de bienes por 
adeudos de tenencia y derechos de control vehicular a los contribuyentes que no 

realizaron el pago oportunamente. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Indaga la PGR lavado 
La PGR indaga si 3 ex Gobernadores de Tamaulipas vendieron inmuebles expropiados a 
prestanombres que construyeron fraccionamientos con dinero de narco. (Reforma) 

  
 

 
Alerta la OCDE por contratos de Pemex 

La OCDE dio a conocer que Pemex otorga 46% de sus contratos de manera directa a sus 

proveedores, contrario a otras empresas petroleras que entregan sin licitar sólo 15% de 
sus convenios, señala estudio de la OCDDE. (El Universal) 

 
 

 

 

Deuda del gobierno se dispara a $4.8 billones 
La deuda neta del sector público federal, que incluye gobierno, organismos y empresas y 
banca de desarrollo, ascendió a 4.8 billones de pesos al cierre de diciembre de 2011, es 

decir, el equivalente a 32.4 por ciento del producto interno bruto (PIB) de México, su 
mayor nivel en lo que va de la administración del presidente Felipe Calderón. (Milenio)  

  
 

 

En los hechos, la alianza de Televisa y Iusacell sigue viva 
Dish México dijo que es urgente que el regulador establezca condiciones que generen un 
ambiente de competencia equilibrada y justa en los negocios de televisión abierta y de 

paga, y criticó que al no autorizar la concentración del duopolio y no haber sometido 

dicha operación a fuertes condicionantes en los mercados relacionados se optó por 
mantener las cosas en el estado que se encuentran, beneficiando a los actores de 
siempre. (La Jornada) 

  
 

 

Televisa cayó 3.8% en Bolsa tras fallo de CFC 
La determinación no afectará en su operación para este año: expertos. Había elementos 

para aprobar la operación sin impactos: G. Flores. Televisa cae 4% en la BMV por fallo de 
CFC. La decisión no tendrá efectos sobre las operaciones de la televisora durante el 2012 
debido a que los recursos se desembolsaron en su totalidad el año anterior: analistas (El 
Economista) 

  
 

 

Josefina denuncia coacción del voto a favor de Cordero 
El equipo de campaña de Josefina Vázquez Mota presentó ayer ante la Comisión Nacional 

de Elecciones (CNE) tres quejas por presuntos actos de presión y coacción del voto a 

favor de Ernesto Cordero en Sonora y Puebla. (Crónica) 
  
 

 

Cuauhtémoc se acerca a AMLO 
En entrevista con Excélsior, el tres veces candidato presidencial negó que la reunión con 
López Obrador sea una reconciliación, bajo el argumento de que entre ellos no ha habido 

pleito. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21552:contraloría-turnó-40-investigaciones-contra-marinistas-a-la-pgj&Itemid=126
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Alcanza Rivera meta de 900 calles pavimentadas 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez inauguró 18 nuevas vialidades al sur de la ciudad dentro del 
Programa 1000 Calles que tuvieron una inversión de 7 millones de pesos, con la cifra anterior la meta alcanzada 

es de 900 calles terminadas, de las cuales este fin de semana iniciará con su entrega. El alcalde poblano destacó 
que las 18 calles entregadas representa una longitud de casi un kilómetro de pavimento en beneficio de más de 6 

mil habitantes que utilizarán estas nuevas avenidas. En su discurso, Rivera Pérez refrendó el compromiso de su 
administración por cumplir con cada una de las obras que desde hace más de 20 años esperaban los habitantes y 
que tenían que padecer las malas condiciones de las avenidas, sobre todo en época de lluvia. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89079  

 

 
 

CAMBIO 

 Que investiguen mi actuación: Lalo Rivera  
El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez aseguró tener la conciencia tranquila tras las acusaciones de mover 

estructuras del Ayuntamiento para favorecer a la candidata Josefina Vázquez Mota, a través de la presidenta de la 
Comisión Estatal de Elecciones del PAN, Leonor Popócatl, quien al mismo tiempo se desempeña como su 
secretaria particular. A unos días de la elección interna del partido que se realizará el próximo domingo para 
determinar el candidato de Acción Nacional rumbo a la Presidencia de la República, Arturo Espinosa, 
representante de Ernesto Cordero ante la Comisión de Elecciones, amagó con denunciar a Rivera Pérez ante la 
Fepade (Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales) si continuaba ―metiendo las manos‖ en el 
proceso. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-030212-luz-que-investiguen-mi-actuaci-n-
lalo-rivera.php  

 

 
 

MILENIO  

 Rivera, listo para ser investigado por Fepade 
La única presión que los panistas tendrán el próximo domingo para elegir a su candidato presidencial, estará en 
su conciencia, sentenció el presidente municipal capitalino, Eduardo Rivera Pérez. Frente a las acusaciones sobre 

favoritismos hacia Josefina Vázquez Mota, llamó a que sus correligionarios voten en absoluta libertad y una vez 
tomada la decisión, mantengan la unidad de su instituto político. (Guillermo Castillo)   
http://impreso.milenio.com/node/9106213  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera se dice tranquilo a pesar de señalamientos del equipo de Cordero  

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, afirmó tener la conciencia tranquila a pesar de los señalamientos que 

han hecho en su contra los integrantes del equipo de campaña de Ernesto Cordero, en referencia a que desde su 
administración se están desviando recursos para apoyar a Josefina Vázquez Mota. Aseguró que está ―tranquilo‖ y 
que en caso de que alguien tenga una inconformidad, está abierto a que las instancias correspondientes revisen 
su actuar y el de los funcionarios de su gobierno, ya que no han hecho nada mal. (Shanik David) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22000:eduardo-rivera-se-dice-

tranquilo-a-pesar-de-señalamientos-del-equipo-de-cordero&Itemid=125  
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89079
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-030212-luz-que-investiguen-mi-actuaci-n-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-030212-luz-que-investiguen-mi-actuaci-n-lalo-rivera.php
http://impreso.milenio.com/node/9106213
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22000:eduardo-rivera-se-dice-tranquilo-a-pesar-de-señalamientos-del-equipo-de-cordero&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22000:eduardo-rivera-se-dice-tranquilo-a-pesar-de-señalamientos-del-equipo-de-cordero&Itemid=125
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RETO DIARIO 

 Rivera Pérez entregó obras de pavimentación 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró la calle Santa Rosa ubicada en la colonia 
Castillotla, la cual contó con una inversión de 3 millones, 728 mil 176 pesos y que equivale a 8.13 calles, lo que 
permitirá desahogar el flujo vehicular en la zona, además de beneficiar a quienes habitan y transitan por ella. 
Rivera Pérez mencionó que la vialidad entregada tenía alrededor de 30 años sin pavimentarse, situación 
inaceptable ya que el tener calles pavimentadas no es un lujo, sino un servicio necesario para vivir dignamente y 

eso es lo que se merecen todos los capitalinos. (Redacción)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-entrego-obras-de-
pavimentacion-&id=25618  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Denuncian a Rivera, Popócatl y Mondragón. 
Arturo Espinoza Martínez, representante jurídico de Ernesto Cordero Arroyo en Puebla, presentó una denuncia 
ante la Comisión Nacional de Elecciones del PAN en contra del alcalde Eduardo Rivera Pérez; su secretaria 
particular Leonor Popócatl Gutiérrez; y el dirigente estatal de PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, por la 
presunta intervención en la contienda interna. En rueda de prensa anunció que impugnarán la elección de 

próximo domingo 5 de febrero en caso de que no cese la intervención de los funcionarios públicos y partidistas 
para apoyar a la precandidata panista, Josefina Vázquez Mota en la entidad. (Cirilo Calderón) 

 

 
 

EL HERALDO 

 Comuna advierte que seguirá regulando mercados como el de Analco  
Debido a que el comercio informal conlleva desorganización y supuestas prácticas ilícitas y que además propicia 
asaltos, el ayuntamiento continuará con la regulación de los mercados temporales dentro de la capital, informó el 

secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana. El funcionario destacó que hay actividades ilícitas que se 
fomentan por medio de la venta ambulante, entre las que detalló la pornografía, la piratería e incluso el robo, por 
lo que argumentó que no se puede dar permisión para este tipo de actividades. Ante ello, los mercados 

temporales de Analco, Variedades, Carolino y Los Sapos, sólo podrán ser utilizados para la venta de artículos 
permitidos y para lo cual fueron previamente autorizados, a fin de apoyar a los comerciantes de artesanías y, en 
algunos casos, antigüedades. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41902:comuna-advierte-

que-seguira-regulando-mercados-como-el-de-analco&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 

 
 

SINTESIS 

 Busca ayuntamiento erradicar comercio ilegal 
El comercio ilegal y mal llevado en la capital de Puebla equivale entre 2 y 3 millones de pesos mensuales, resaltó 

una entrevista radiofónica, el secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, quien además puntualizó 
que mantendrán la estrategia de reordenar esta actividad en los diferentes puntos de la ciudad. Asimismo, dijo 
que en breve atacarán el tema de la pornografía y la venta ilegal de productos en la vía pública, fenómenos que 
han proliferado por años y que no son problemas que haya heredado de la anterior administración de Blanca 
Alcalá o de la de Enrique Doger Guerrero. (Irene Diaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4624-busca-ayuntamiento-erradicar-comercio-ilegal  
 

SINTESIS 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-entrego-obras-de-pavimentacion-&id=25618
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-entrego-obras-de-pavimentacion-&id=25618
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41902:comuna-advierte-que-seguira-regulando-mercados-como-el-de-analco&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41902:comuna-advierte-que-seguira-regulando-mercados-como-el-de-analco&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4624-busca-ayuntamiento-erradicar-comercio-ilegal
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 Existen denuncias contra inspectores por extorsiones  
El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez reconoció que hay denuncias 
contra inspectores de obra por extorsionar y sobornar a los constructores que hacían obra sin licencia oficial. En 
entrevista, explicó que a la fecha no hay denuncias oficiales presentadas sobre esta corrupción en la que 
incurrieron algunos inspectores de obra que son empleados directos del Ayuntamiento. Argumentó que algunos 

constructores han referido los hechos  pero no han querido seguir el proceso legal para sancionar a estos 
servidores públicos, puesto que se tratan de personas que actuaron mal en la administración pasada. (Irene Díaz 
Sánchez)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Presentan juicio contra Leonor Popócatl 
El representante electoral en Puebla de  Ernesto Cordero solicitó formalmente la remoción de la presidenta de la 
Comisión Estatal  de Elecciones,  Leonor  Popócatl Gutiérrez por no garantizar  los  principios de  imparcialidad. En 
conferencia de prensa Arturo Espinosa dijo que ante la negativa de la  presidenta  de renunciar  voluntariamente 
se recurrirá al Comité Ejecutivo Nacional para que este tome cartas en el asunto. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89072  

 
INTOLERANCIA  

 Espaldarazo a Leonor Popócatl 

El presidente estatal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana respaldó el trabajo que realiza 
la presidenta de la Comisión Estatal de Elecciones Leonor Popócatl, e indicó que su trabajo al frente de este 
órgano, ha sido imparcial, y cuestionó los argumentos que ha presentado un representante del aspirante Ernesto 

Cordero Arroyo. Dijo que el  Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla,  expresó  
su incuestionable respaldo a la presidenta de la Comisión Electoral Estatal (CEE) de este instituto político, Leonor 
Popócatl Gutiérrez, quien a lo largo de los años en que ha desempeñado dicho cargo honorario, ha garantizado la 
certeza, objetividad e imparcialidad de los procesos internos de selección de candidatos del albiazul. (Francisco 
Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89078  

 
INTOLERANCIA  

 Modernizan el Panteón Municipal 
Con una inversión de 5 millones de pesos, el ayuntamiento de Puebla puso en marcha el Programa de 

Modernización del Panteón Municipal. El secretario de Medio Ambiente, Alejandro Fabre Bandini, informó que 
dentro del programa de modernización del camposanto que tendrá una inversión total de 5 millones de pesos, la 
actual administración creará el horno crematorio, así como la nueva sala de velación, la digitalización de los 
servicios funerarios y el servicio de traslados. El funcionario municipal detalló que estas tres intervenciones  
buscan darle una vida útil por lo menos para que en los próximos 20 años se pueda aprovechar el panteón 
municipal en forma vertical, debido a su gran demanda. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89072  

 

 
 

CAMBIO 

 Todos se lanzan vs Leonor Popócatl 

Los precandidatos del PAN a diputados federales Julio Lorenzini, Inés Saturnino y Jesús Zaldívar exigieron a 
Leonor Popócatl renunciar a su cargo como presidenta de la Comisión Estatal Electoral, de lo contrario se corre el 
riesgo de que el proceso interno del partido para la elección de candidatos sea impugnado. Al clamor de los 
panitas se sumaron los diputados Edgar Salomón (PRI) y Jesús Morales Manzo (PVEM), quienes acusaron a 
Popócatl de descuidar sus labores como funcionaria municipal para atender asuntos partidistas. Lorenzini, 
precandidato por el distrito 10 con cabecera en San Pedro Cholula, se dijo extrañado por que Leonor Popócatl 

insista en ser juez y parte en el proceso interno de Acción Nacional y sentenció: ―Apelo a la congruencia, a su 
respeto al partido (…) Ella ha manifestado su apoyo hacía Josefina Vázquez Mota, creo que para la elección 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89072
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89078
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89072
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debería separarse del cargo, por respeto a la militancia (…) se corre el riego de impugnación‖. (Viridiana Lozano 
Ortiz)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-030212-vir-todos-se-lanzan-vs-leonor-pop-
catl.php 
 

CAMBIO 

 Modifican la Secretaría de Medio Ambiente  

Las aspiraciones políticas de María Isabel Ortiz Mantilla para obtener una diputación federal por la capital, han 
provocado una reestructuración de los titulares que conforman la Secretaría de Medio Ambiente, así lo dio a 

conocer Alejandro Fabre Bandini, secretario de la dependencia. Informó que la Dirección de Medio Ambiente que 
presidía Ortiz Mantilla es ocupada por Sergio Rodríguez, mientras que Arturo Muñoz es el nuevo director de 
Normatividad del organismo, y su lugar en Servicios Públicos fue ocupado David Lepitichia, anterior jefe de 
Panteones. En este contexto aseguró que los servicios públicos de la capital no se han visto afectados con los 
cambios pues se trabaja con orden y regularidad. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-030212-luz-modifican-la-secretar-a-de-
medio-ambiente.php  
 

 
 

MILENIO  

 Ambigüedad y sobrerregulación, causa de la corrupción: Méndez 

La ambigüedad y sobrerregulación en la norma capitalina propiciaron corrupción en el desarrollo de 

construcciones, sostuvo el regidor de Desarrollo Urbano y Obra Pública en el Cabildo angelopolitano, David 
Méndez Márquez. Después que la dirección encargada del tema informó sobre cuatro mil obras que carecen de 
licencias y casos de cohecho, señaló que las anomalías comienzan con aquellos parámetros que fomentan la 
discrecionalidad de los funcionarios encargados del trámite. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9106207    

 

 
 

E-CONSULTA 

 Ayuntamiento entrega 17 nuevas vialidades en diversas demarcaciones de la capital 
Eduardo Rivera Pérez, inauguró la calle Santa Rosa ubicada en la colonia Castillotla, la cual contó con una 
inversión de 3 millones 728 mil 176 pesos y que equivale a 8.13 calles, lo que permitirá desahogar el flujo 
vehicular en la zona además de beneficiar a quienes habitan y transitan por ella. Rivera Pérez mencionó que la 

vialidad entregada tenía alrededor de 30 años sin pavimentarse, situación inaceptable ya que el tener calles 

pavimentadas no es un lujo, sino un servicio necesario para vivir dignamente y eso es lo que se merecen todos 
los capitalinos. (Redacción)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26822:ayuntamiento-entrega-17-
nuevas-vialidades-en-diversas-demarcaciones-de-la-capital&Itemid=332  

 
 
E-CONSULTA 

 Invierte el Ayuntamiento de Puebla cinco mdp en Panteón Municipal 
Con servicios como cremación, traslado en carroza y una base de datos digital de los espacios del Panteón 
Municipal, el Ayuntamiento de Puebla prevé apoyar a los capitalinos con una reducción de casi el  400 por ciento 
del costo que representa un funeral de manera particular. La inversión total contemplada por el municipio es de 
cinco millones de pesos que plantea la construcción de una estructura para instalar un horno crematorio, el cual 

tardará en concluirse un promedio de dos a tres meses, así lo informó el secretario de Medio Ambiente y Servicios 
Públicos, Alejandro Fabre Bandini. (Jesse Brena)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26821:invierte-el-ayuntamiento-de-
puebla-cinco-mdp-en-pante%C3%B3n-municipal&Itemid=332  

 

 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-030212-vir-todos-se-lanzan-vs-leonor-pop-catl.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-030212-vir-todos-se-lanzan-vs-leonor-pop-catl.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-030212-luz-modifican-la-secretar-a-de-medio-ambiente.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-030212-luz-modifican-la-secretar-a-de-medio-ambiente.php
http://impreso.milenio.com/node/9106207
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26822:ayuntamiento-entrega-17-nuevas-vialidades-en-diversas-demarcaciones-de-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26822:ayuntamiento-entrega-17-nuevas-vialidades-en-diversas-demarcaciones-de-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26821:invierte-el-ayuntamiento-de-puebla-cinco-mdp-en-pante%C3%B3n-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26821:invierte-el-ayuntamiento-de-puebla-cinco-mdp-en-pante%C3%B3n-municipal&Itemid=332
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 Equipo de Cordero pide la cabeza de Popócatl  
Arturo Espinoza Martínez, representante legal de Ernesto Cordero Arroyo, presentó un juicio de inconformidad 
ante la Comisión Nacional de Elecciones del PAN, para exigir que Leonor Popócatl Gutiérrez sea separada de su 
cargo como titular de la misma comisión en el Estado. Como parte del recurso, dijo, se solicitan las declaraciones 
del propio alcalde Eduardo Rivera Pérez, así como del dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, 
para que respondan sobre el papel que está desempeñando Popócatl y las razones por las cuáles no les han 
entregado a detalle la información sobre centros de votación y el padrón de electores. (Alina Silva) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21987:equipo-de-cordero-pide-la-

cabeza-de-popócatl&Itemid=127  
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Reestructuran Secretaría de Medio Ambiente municipal 
Luego de que Marisa Ortiz Mantilla dejó la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos para lanzarse por 
una diputación federal por el Partido Acción Nacional, el titular de dicha secretaría, Alejandro Fabre Bandini dio a 

conocer que se hicieron una serie de reestructuraciones al interior de la misma. Uno de los cambios más 
llamativos fue quitar a Arturo Muñoz de la dirección de Servicios Públicos. Cabe recordar que siendo director de 
dicha área, Muñoz formó parte del choque que se dio a principios de septiembre del año pasado en el Vivero 
Colón de Santa María Xonacatepec, donde él mismo resultó herido por supuestas agresiones de trabajadores 
sindicalizados. (Shanik David) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21999:reestructuran-secretaría-de-
medio-ambiente-municipal&Itemid=125  

 

 
 
RETO DIARIO 

 CDE Respalda el desempeño de Popócatl Gutiérrez 
El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, que dirige Juan Carlos Mondragón 
Quintana, expresa su incuestionable respaldo a la presidenta de la Comisión Electoral Estatal (CEE) de este 
instituto político, Leonor Popócatl Gutiérrez, quien a lo largo de los años en que ha desempeñado dicho cargo 

honorario, ha garantizado la certeza, objetividad e imparcialidad de los procesos internos de selección de 
candidatos del albiazul. Acción Nacional cuenta con reglas claras y precisas que blindan la conducción de su vida 
política interna, lamentablemente éstas son desconocidas por algunos miembros del partido, quienes en los 
ánimos de cada proceso interno, presentan argumentos poco válidos ante la opinión pública. (Redacción)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--CDE-Respalda-el-desempeno-de-Popocatl-
Gutierrez&id=25616  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Presentan currícula de academia en formación policial 
La Academia Nacional de Formación Policial ―Ignacio Zaragoza‖ podría tener su primera firma de capacitación con 

el Distrito Federal para iniciar los cursos en Mayo y que los elementos obtengan la licenciatura de Seguridad 
Pública y Técnico Superior Universitario en Seguridad Pública. El secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto; el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado y el secretario del Consejo Estatal de 

Seguridad Pública, Mauricio Tornero, presentaron la currícula que parte del tronco común en el área jurídica, 
derechos humanos y valores. (Charo Murillo)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/justica/4636-presentan-curricula-de-academia-en-formacion-

policial  
 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21987:equipo-de-cordero-pide-la-cabeza-de-popócatl&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21987:equipo-de-cordero-pide-la-cabeza-de-popócatl&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21999:reestructuran-secretaría-de-medio-ambiente-municipal&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21999:reestructuran-secretaría-de-medio-ambiente-municipal&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--CDE-Respalda-el-desempeno-de-Popocatl-Gutierrez&id=25616
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--CDE-Respalda-el-desempeno-de-Popocatl-Gutierrez&id=25616
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/justica/4636-presentan-curricula-de-academia-en-formacion-policial
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/justica/4636-presentan-curricula-de-academia-en-formacion-policial
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INTOLERANCIA  

 Policías poblanos ya podrán ser licenciados. 
El gobierno del Estado de Puebla, anunció la creación de la licenciatura en Seguridad Pública y la carrera de 
técnico superior universitario en la misma área, lo que coloca a la entidad como pionera en el ámbito nacional en 
la formación de los cuerpos policiacos, ―se impartirá capacitación profesional para policías municipales y estatales 
de Puebla y de otros Estados con los que se firmen convenios‖, dijo Mauricio Tornero Salinas, secretario ejecutivo 
del consejo estatal de coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública. En el evento de presentación de 
las dos opciones profesionales, el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, afirmó que es la primera academia 

en su género en el país y la autoridad educativa fue la encargada de realizar los contenidos y los alcances de los 

planes y programas de estudios que tendrán las dos opciones profesionales. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89075  
 

 
 

CINCO RADIO 

 Puebla Ofrecerá “Técnicos Superiores Universitarios en Seguridad” 

El Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Mauricio Tornero, confirmó que los egresados de 
la Academia de Formación y Desarrollo Policial ―Ignacio Zaragoza‖, lo harán con el título de Técnico Superior 
Universitario en Seguridad Pública. En su oportunidad, el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, resaltó que con la currícula de la academia, se conseguirá una coordinación plena entre los cuerpos de 
seguridad en la entidad, pero sin llegar aún a la llamada ―policía única‖. (Redacción) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-ofrecera-%e2%80%9ctecnicos-superiores-universitarios-en-

seguridad%e2%80%9d/  

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La Academia Nacional de Policías ofrecerá licenciaturas en seguridad. 

 Inicia la construcción del crematorio municipal en la capital poblana, donde el alcalde Eduardo Rivera Pérez 
se opone a que Felipe Calderón imponga candidato a la presidencia en una clara alusión a toda la cargada  
a favor de Ernesto Cordero. 

 La Comuna entrega vialidades por 17 mdp al sur de la ciudad. 

 Sorprende la granizada del tamaño de un tejocote en la zona del centro y de Maravillas. 
 Detienen a 2 sujetos que asaltaron  a tiros una combi en Mayorazgo  

 2 sujetos le dispararon al policía auxiliar de guardia al asaltar una Joyería de la 5 de mayo en el centro de 
la ciudad.  

 Atraparon aun aplastante en la óptica de Reforma y la  9. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 A partir de mayo el Ayuntamiento de Puebla ofrecerá el servicio de cremación en el Panteón Municipal. 
 En el tema electoral el PAN esta bastante revuelto ya que se interpusieron tres denuncias legales contra la 

gente que apoya a Cordero, además de que en Puebla capital, Leonor Popócatl es juez y parte.   

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Fuerte granizada en la capital poblana, sobre todo en la zona norte y oriente de la ciudad, Protección Civil 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89075
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-ofrecera-%e2%80%9ctecnicos-superiores-universitarios-en-seguridad%e2%80%9d/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-ofrecera-%e2%80%9ctecnicos-superiores-universitarios-en-seguridad%e2%80%9d/
javascript:envivo()
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reportó que todo estuvo tranquilo. 
 Capacitación y otorgación de licencias sólo para mayores de 21 años, lo cual aminoraría los accidentes así 

lo dieron a conocer los transportistas.  
 Invertirá el Ayuntamiento de Puebla 5 mdp en la modernización del Panteón Municipal.  
 Eduardo Rivera dice que nada, ni nadie presionará a los panistas para que voten este domingo por su 

mejor elección. Dijo estar dispuesto a ser investigado por las declaraciones de desvío de recursos.  
 Atraco en el Centro Histórico, en Joyerías Leo, hay una persona muerta. 
 Se desgarró el techo de la Plaza del Relicario luego de la granizada del día de ayer.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Debido a la fuerte granizada que azoto la tarde de ayer la zona oriente de la ciudad, la techumbre de la 

plaza de toro El Relicario cayó y por ello el festival taurino programado para esta noche quedará pospuesto 
hasta nuevo aviso; según dio a conocer la empresa Protauro.   

 Alrededor de 9 mil pesos por modulo costará la licencia de técnico superior universitario  en Seguridad 

pública que se impartirá en al Academia Nacional de Policía Ignacio Zaragoza que entrará en funciones el 
próximo 5 de mayo. 

 Luego de que el Ayuntamiento de Puebla decidiera fusionar los elementos de Transito municipal con la 
Policía para conformar un solo cuerpo se han incrementado las denuncias por abuso  en contra de 
ciudadanos por parte de agentes de Vialidad Estatal que intentan infraccionar en zonas que no son de su 

jurisdicción.  
 Llama el presidente municipal Eduardo Rivera Reyes a los militantes del PAN a no dejarse presionar el 

próximo domingo 5 de febrero y votar libremente para elegir a su candidato ala presidencia de la 
república. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Muchas personas se quedan atoradas el día de ayer por la granizada del día de ayer en Puebla.  
 Asaltan la joyería Leo, hubo una persona muerta, en pleno Centro Histórico.  
 Amadeo Lara Terrón pide que la gente no llame la atención de la delincuencia al guardar sus pertenencias, 

para que no sea una tentación. 

 El panteón municipal inician las obras para que se pueda ofrecer el servicio de cremación.  
 Entregan 17 calles pavimentadas más, esto ante el informe del presidente municipal, el cual será muy 

austero y será en el Salón de Cabildos.   
 Sobre la Academia de Policía Ignacio Zaragoza, todo esta listo para que sea una de las mejores del país he 

incluso del extranjero.  
 El edil Eduardo Rivera pidió a los panistas salir a votar este domingo cuando los militantes elijan su 

candidato para la contienda presidencial electoral.  
 En Puebla será una realidad la profesionalización de los cuerpos de seguridad pública y procuración de 

justicia, así lo dio a conocer el secretario General del Gobierno del Estado Fernando Manzanilla.  
 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 A 48 horas de la elección del partido Acción Nacional siguen los jaloneos, el equipo de Ernesto Cordero en 

Puebla presenta recursos de inconformidad para pedir la destitución  de Leonor Popócatl, el comité 
Directivo Estatal desdeña las acusaciones y otorga el respaldo a l desempeño de Leonor Popócatl. 

 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El representante legal de Ernesto Cordero Arturo Espinosa Martínez indico que presentara un juicio de 
inconformidad contra Eduardo Rivera Pérez y Leonor Popocatl por la manipulación del proceso interno del 
partido Acción Nacional. 

 Tras segurar que no le preocupan los señalamientos en su contra el presidente municipal Eduardo Rivera 
hizo un llamado para que los panistas voten en total libertad en el próximo 5 de Febrero. 

 A saña y a fuego asaltan a joyerías Leo del centro histórico, los ladrones se enfrentaron con guardias de 

seguridad privada dejando un saldo de una personas muerta de acuerdo a lo queda como informe Manuel 
Antonio Castilla Barba Policía Estatal. 

 Con el objetivo de capacitar a los elementos de seguridad   no solo de Puebla sino de todo el país el 
Secretario General d Gobierno y el de Educación Publica Fernando Manzanilla y Luis Maldonado 
presentaron la currícula de la Academia Nacional de formación policial Ignacio Zaragoza la cual a trabes de 
17 diplomados permitirá a estudiantes alcanzar el grado técnico superior  universitario. 

 El ayuntamiento de Puebla denuncio un déficit de fosas tras asegurar que non existen espacios disponibles 

en el panteón municipal, el director de servicios públicos  aseguro que ha iniciado un  programa de 
reordenamiento con el que recuperar por lo menos 5 espacios este año. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez entrego 18 calles más en la colonia Castillotla cono una 
inversión de 7 millones de persona, así mismo anuncio que este fin de semana llegaran a los 900 calles 
entregadas. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La autopista México Puebla fue escenario de un trágico Accidente en donde se registran dos personas 

fallecidas  y 6 lesionados un trailer perdió el control y origino la tragedia. 
 Braulio Ramírez Trabajaba como policía de una joyería del centro histórico un asaltante le disparo. 
 La plaza de toros el Relicario sufrió afectaciones que dejo la granizada de este jueves, la lona que cubría la 

estructura se vino a bajo. 
 A partir del 5 de mayo entrará en funciones la Academia de Policía ―Ignacio Zaragoza‖. En esta institución, 

se impartirá la primera Carrera Técnica y Licenciatura en Seguridad Pública, para policías municipales y 

estatales de todo el país. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Granizó ayer en la Angelópolis, en la zona del relicario se cayo el enlonado.  
 Detienen asaltantes de la ruta 1, les decomisan sus armas.  

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

   Estaría MMF en la lista priista de pluris. 
El ex gobernador Melquíades Morales Flores figurará entre las primeras posiciones de las candidaturas a las 
diputaciones plurinominales en la lista que integrará el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), confirmó la secretaria 

general del Comité Directivo Estatal del PRI, Lucero Saldaña Pérez. Previo a que se lleve el registro de aspirantes 
el 7 de Febrero, la secretaria general reconoció que será complicada la integración de la lista de la cuarta 
suscripción, en la que el Distrito Federal lleva el mayor peso por sus cuadros que compiten por las posiciones 
plurinominales. (Cirilo Calderón) 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Turnan a comisiones iniciativa de RMV 
El Pleno del Congreso del Estado turnó a comisiones la iniciativa de reforma del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas para disminuir de 80 a 20 pesos el costo de las copias certificadas sobre las solicitudes de información, 
asimismo recibió la iniciativa para modificar la Ley del Notariado. En la ceremonia del retiro de la piedra que 
colocó ―Actívate por Puebla‖ al frente del recinto Legislativo, el mandatario estatal entregó una iniciativa de 
reforma a la Ley de Ingresos del 2012 con el objetivo de disminuir el costo de las copias certificadas. (Cirilo 
Calderón)  
 

 
 

EL HERALDO 

 Propone PAN iniciativa homofóbica y discriminatoria  
La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) presentó una iniciativa al Congreso local para crear una Comisión 
Especial que se encargue de elaborar un código de derechos para las familias poblanas, dejando fuera aquellas 
uniones entre personas del mismo sexo.  Mediante la legisladora Ana María Jiménez Ortiz, la fracción albiazul 

entregó la propuesta al pleno de diputados en sesión pública ordinaria, explicando posteriormente en entrevista 
que de acuerdo a los datos estadísticos del INEGI, en el estado de Puebla 76 por ciento de las familias se 
conforman por un papá, una mamá y por hijos. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41925:propone-pan-
iniciativa-homofobica-y-discriminatoria&catid=53:portada  
 

EL HERALDO 

 Gobierno podría pagar escoltas a Mario Marín  
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas no tendría inconveniente en otorgar guardias o escoltas al ex 

mandatario estatal Mario Plutarco Marín Torres, indicó el secretario de General de Gobierno (SSG), Fernando 
Manzanilla Prieto. Dijo que legalmente el antecesor del actual gobernador no tendría algún inconveniente en 
solicitar seguridad personal, por lo cual le podrían ser asignados elementos de la Secretaría de Seguridad Pública. 
"Existe por parte del gobierno del estado, como existe en otros gobiernos, decretos que identifican cuáles son las 
reglas para los ex funcionarios que hayan tenido ciertas funciones delicadas, de tener acceso personal de 
seguridad, es un tema común, que se maneja en varios estados del país", refirió. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41898:gobierno-podria-
pagar-escoltas-a-mario-marin&catid=54:general&Itemid=26  
 

 
 

SINTESIS 

 160 mdp para festejos del 5 de mayo 
El 150 aniversario de la Batalla de Puebla será celebrado con un centenar de actividades cívicas, culturales y 
académicas, a realizarse en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe y en otros escenarios, señaló el titular 
de la SEP, Luis Maldonado Venegas. ―Se trata de realizar un festejo en esa fecha en la zona de los Fuertes, que 

será el escenario principal, conjuntamente con el tradicional desfile que este año será vespertino para vincularlo 
al gran evento cívico para conmemorar la fecha histórica‖, explicó. Para el secretario de Educación Pública, los 
160 millones de pesos que ya se tienen dispuestos para la realización de todas las actividades no es un gasto 
excesivo puesto que ha sido un esfuerzo de la administración, ―los procesos de licitación y adjudicación -para la 
empresa Five Currents para la celebración de estos eventos y una centena de actividades más de carácter 
educativo, académico y cultural, están siendo coordinados por la secretaria general de gobierno‖. (Leticia 

Gutiérrez)   

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/4667-160-mdp-para-festejos-del-5-de-mayo-  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Reconocen cambio de altos mandos en la SEP 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41925:propone-pan-iniciativa-homofobica-y-discriminatoria&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41925:propone-pan-iniciativa-homofobica-y-discriminatoria&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41898:gobierno-podria-pagar-escoltas-a-mario-marin&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41898:gobierno-podria-pagar-escoltas-a-mario-marin&catid=54:general&Itemid=26
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/4667-160-mdp-para-festejos-del-5-de-mayo-
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El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) del Estado de Puebla Luis Maldonado Venegas, reconoció la 
renuncia de la subsecretaria de Planeación de la dependencia, Rosalba Sierra Solorio, por motivos de salud, ya 
que todo el inicio del presente año estuvo hospitalizada en la ciudad de México y por eso se separa de sus 
funciones. El encargado de las políticas educativas de la entidad poblana, reconoció el esfuerzo de la ex 
funcionaria y su respaldo en la construcción del modelo educativo que se tiene diseñado para Puebla y en ese 

sentido, dijo que todavía no tienen al sucesor, mismo que será anunciado en los próximos días. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89076 

 

 
 

CAMBIO 

 Panal busca a Eukid Castañón como candidato a diputado 
Guillermo Aréchiga confirmó lo adelantado por CAMBIO, en el sentido de que el operador morenovallista Eukid 

Castañón está siendo contemplado por Nueva Alianza para contender por una diputación federal en el proceso 
electoral del próximo 1 de julio. Ayer, en su columna Tiempos de Nigromante, Arturo Rueda escribió que el 
exvicepresidente nacional de Convergencia competirá por un espacio en la Cámara de Diputados por la vía 
plurinominal: ―La ruptura de la coalición PRI-Panal abrió un nuevo camino para el operador morenovallista‖. 
Aréchiga Santamaría declaró que desde hace unos días la dirigencia estatal de Nueva Alianza está en pláticas con 
Eukid Castañón para que abandere al partido en los próximos comicios electorales. (Viridiana Lozano Ortíz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-030212-vir-panal-busca-a-eukid-casta-n-

como-candidato-a-diputado.php  
 

CAMBIO 

 Festejo del 5 de Mayo quedará en la memoria de los poblanos 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, justificó los 162 millones de pesos que el gobierno 
del estado invertirá en la empresa estadunidense Five Currents para realizar la ceremonia de conmemoración del 
150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. En entrevista, luego de anunciar que la SEP acreditará con títulos de 
técnico superior universitario y de licenciado a los egresados de la Academia Nacional de Formación y Desarrollo 
Policial, explicó que la inversión ha sido destinada para acciones especiales, donde el gobernador Rafael Moreno 

Valle gestionó recursos federales que han sido destinados a proyectos de obra e infraestructura. ―Hay que 
recordar que 150 años no se cumplen más que cada tres generaciones. (José Manuel Cuate) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-030212-jos-festejo-del-5-de-mayo-quedar-
en-la-memoria-de-los-poblanos.php  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Congreso falló al aumentar 700% consultas al catastro: MC 
La representación legislativa de Movimiento Ciudadano (MC) reconoció que el Congreso local cometió un error al 

permitir un incremento de 700 por ciento en el costo de las consultas sobre información catastral este año, por lo 
que propuso al pleno dar marcha atrás a la medida propuesta por el gobierno del estado. Actualmente el costo de 
las consultas asciende a 500 pesos, por lo que MC sugiere reformar la Ley de Ingresos 2012 para reducir el precio 
a 70 pesos, monto que sería equiparable al que se manejó el año anterior, según explicó el legislador de ese 
partido, José Juan Espinosa Torres. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-congreso-fallo-al-aumentar-700-consultas-al-catastro-
mc_id_2911.html    
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Evade Espinoza asumir responsabilidad de Cordero en compra de votos 
El representante de Ernesto Cordero Arroyo en Puebla, Arturo Espinoza Martínez, evadió responsabilizar al equipo 

del ex titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) de la compra de votos que presuntamente 
intentó la delegada del Instituto Nacional de Migración (INM), Rocío Sánchez de la Vega, para favorecer al 
aspirante a la candidatura presidencial del Partido Acción Nacional. Durante una rueda de prensa que ofreció el 
día de ayer, Espinoza Martínez tampoco quiso opinar sobre el reparto de despensas para favorecer a Cordero 
Arroyo, que fue exhibido por diversos medios de comunicación. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/evade-espinoza-asumir-responsabilidad-de-cordero-en-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89076
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-030212-vir-panal-busca-a-eukid-casta-n-como-candidato-a-diputado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-030212-vir-panal-busca-a-eukid-casta-n-como-candidato-a-diputado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-030212-jos-festejo-del-5-de-mayo-quedar-en-la-memoria-de-los-poblanos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-030212-jos-festejo-del-5-de-mayo-quedar-en-la-memoria-de-los-poblanos.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-congreso-fallo-al-aumentar-700-consultas-al-catastro-mc_id_2911.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-congreso-fallo-al-aumentar-700-consultas-al-catastro-mc_id_2911.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/evade-espinoza-asumir-responsabilidad-de-cordero-en-compra-de-votos_id_2924.html
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compra-de-votos_id_2924.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Manda el Ejecutivo iniciativa para evitar fraudes por medio de contratos de fedatarios 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó al Congreso local una iniciativa de reforma a la Ley del 
Notariado del Estado de Puebla, con la que se pretende dar certeza jurídica a los contratos que se otorgan ante 
un fedatario público para frenar los fraudes inmobiliarios. En ese sentido, propone obligar a los notarios a dar 
aviso inmediato a la Dirección del Archivo de Notarias de un otorgamiento, revocación o renuncia de un poder 
notarial. (Mónica Camacho)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manda-el-ejecutivo-iniciativa-para-evitar-fraudes-por-

medio-de-contratos-de-fedatarios_id_2919.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Paro en 32 centros de salud y hospitales; exigen la salida de Genaro Ramírez de la Ssa  
Durante cinco horas, trabajadores de la Jurisdicción Sanitaria número 6 de la Secretaría de Salud del estado 

(Ssa), que aglutina a 32 centros de salud y los hospitales generales en la capital, pararon labores para exigir la 
renuncia de su titular, Genaro Ramírez Rojas, y en protesta por el despido injustificado de personal. Los 
afectados, quienes pidieron el anonimato, también demandaron la recontratación de 240 ex empleados de la 
jurisdicción, que fueron despedidos en la primera semana de enero de este año.  (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/paro-en-32-centros-de-salud-y-hospitales-exigen-la-
salida-de-genaro-ramirez-de-la-ssa_id_2914.html   

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Propone el PAN crear una Comisión de la Familia que no reconoce matrimonios gay 
El grupo legislativo del Partido Acción Nacional presentó una propuesta para crear dentro del Congreso de Puebla 
una Comisión de la Familia, que en otros estados de la República Mexicana ha operado para impulsar reformas 
contra la legalización de las bodas entre personas del mismo sexo. La diputada albiazul Ana María Jiménez Ortiz 
explicó que uno de los objetivos principales del nuevo órgano legislativo será elaborar un Código de lo Familiar, 

pero descartó que éste busque obstaculizar a la comunidad homosexual el derecho a contraer matrimonio, 
reconocido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-el-pan-crear-una-comision-de-la-familia-que-no-
reconoce-matrimonios-gay_id_2967.html  

 

 
 

MILENIO  

 Analizarán comisiones las iniciativas de RMV 
Modificaciones al Código Civil del Estado, la Ley del Notariado y cambios al artículo 73 y 76 de la Ley de Ingreso 

2012, forman parte de las primeras tres iniciativas que envió el gobernador del estado Rafael Moreno Valle al 
Congreso, y que se analizarán en trabajo de comisiones. En lo que respecta al Código Civil del Estado contempla 
cambios a los artículos 67, 931 y 937 para permitir que la ―rectificación‖ de actas de nacimiento sea más ágil. 
(SEP). (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9106243    
 

MILENIO  

 Destinan más de 22 mdp para Pahuatlán 

El gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión con el subsecretario de Turismo federal (Sectur), 

Fernando Olivera, para revisar el expediente que acredite los requisitos para que el municipio de Pahuatlán 
obtenga el reconocimiento como tercer Pueblo Mágico. El proyecto prevé una inversión superior a los 22 millones 
790 mil pesos para mejorar la imagen urbana, optimizar su infraestructura, la construcción de la carretera y la 
ampliación de las vías de acceso a esta población. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9106246    
 

MILENIO  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/evade-espinoza-asumir-responsabilidad-de-cordero-en-compra-de-votos_id_2924.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manda-el-ejecutivo-iniciativa-para-evitar-fraudes-por-medio-de-contratos-de-fedatarios_id_2919.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manda-el-ejecutivo-iniciativa-para-evitar-fraudes-por-medio-de-contratos-de-fedatarios_id_2919.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/paro-en-32-centros-de-salud-y-hospitales-exigen-la-salida-de-genaro-ramirez-de-la-ssa_id_2914.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/paro-en-32-centros-de-salud-y-hospitales-exigen-la-salida-de-genaro-ramirez-de-la-ssa_id_2914.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-el-pan-crear-una-comision-de-la-familia-que-no-reconoce-matrimonios-gay_id_2967.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-el-pan-crear-una-comision-de-la-familia-que-no-reconoce-matrimonios-gay_id_2967.html
http://impreso.milenio.com/node/9106243
http://impreso.milenio.com/node/9106246
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 Notarios se deslindan de funcionarios marinistas 
El presidente del Colegio de Notarios de Puebla, Mario Salazar Martínez, deslindó a sus integrantes de alguna 
irregularidad en operaciones de compra-venta efectuadas por ex funcionarios marinistas, que actualmente 
enfrentan procesos penales por enriquecimiento ilícito. ―En el quehacer notarial no tenemos injerencia, porque 
nosotros no sabemos de dónde se obtuvieron los recursos para la compra de esos bienes. Vigilamos que se realice 

la operación conforme a derecho, por lo que el notario no comete ninguna irregularidad‖, explicó. (Tonatihu 
Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9106201   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Desconoce SGG que haya más órdenes de aprehensión contra de marinistas 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, señaló que de manera oficial desconoce que exista 
una orden de aprehensión en contra de la ex funcionaria Victoria Olivia Huerta Sánchez, ex subsecretaria de Obra 
Pública en la gestión de Mario Marín Torres. Manzanilla Prieto indicó que en tanto no haya un anuncio oficial por 
parte de la PGJ, sólo son rumores: ―si no lo ha avisado la procuraduría no creo que lo haya de ningún otro 

funcionario‖, aseguró haciendo referencia al caso del también ex marinista Javier García Ramírez. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26824:desconoce-sgg-que-haya-
m%C3%A1s-%C3%B3rdenes-de-aprehensi%C3%B3n-contra-de-marinistas&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Confía Espina en que triunfará la unidad en el PAN en votaciones del domingo 
El ex dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Espina Von Roehrich evitó responder si el domingo próximo medirán 
fuerzas el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el gobernador Rafael Moreno Valle, quienes 
apoyan, para la Presidencia de la República a Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero, respectivamente. El 
diputado local minimizó las acusaciones entre panistas relacionadas con la compra y coacción del voto y dijo que 

confía en que el lunes próximo, una vez superada la primera ronda entre los precandidatos a la Presidencia la 
militancia de AN termine unida, como siempre lo han hecho tras los procesos internos. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26823:conf%C3%ADa-espina-en-que-
triunfar%C3%A1-la-unidad-en-el-pan-en-votaciones-del-domingo&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Desecha Tepjf demanda de Luis Paredes contra PAN  

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Tepjf) desechó la demanda promovida por Luis Eduardo 

Paredes Moctezuma contra la negativa de la Comisión Nacional de Elecciones del PAN a autorizar su registro como 
precandidato a la Presidencia de la República. Según el proyecto elaborado por el magistrado Salvador Olimpo 
Nava Gomar, el recurso del ex alcalde de Puebla quedó sin materia como consecuencia de la sentencia dictada por 
la Sala Superior referente al juicio para la protección de los derechos políticos electorales del ciudadano 59 de 
este año. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26842:desecha-tepjf-demanda-de-luis-
paredes-contra-pan&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Aclara SGG que seguridad de Marín no es por acuerdo, sino por decreto 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, negó que exista un acuerdo entre la administración 
actual y el ex gobernador Mario Marín Torres para brindarle seguridad con cargo al erario público, pues mencionó 

que hay decretos que permiten a ex servidores solicitar protección y apoyo. Manzanilla Prieto enfatizó que igual 
que en otras entidades del país, estos asuntos no corresponden a acuerdos, sino a decretos. ―Es acuerdo o 
decreto, no conozco la serie de condiciones que le dan la posibilidad a ex gobernadores de contar con apoyo‖ y 
agregó que sólo se recibe por solicitud, debido a la ola de inseguridad que se vive en el país. (Jesse Brena G.) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26837:aclara-sgg-que-seguridad-de-
mario-marín-no-es-por-acuerdo-sino-por-decreto&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

http://impreso.milenio.com/node/9106201
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26824:desconoce-sgg-que-haya-m%C3%A1s-%C3%B3rdenes-de-aprehensi%C3%B3n-contra-de-marinistas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26824:desconoce-sgg-que-haya-m%C3%A1s-%C3%B3rdenes-de-aprehensi%C3%B3n-contra-de-marinistas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26823:conf%C3%ADa-espina-en-que-triunfar%C3%A1-la-unidad-en-el-pan-en-votaciones-del-domingo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26823:conf%C3%ADa-espina-en-que-triunfar%C3%A1-la-unidad-en-el-pan-en-votaciones-del-domingo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26842:desecha-tepjf-demanda-de-luis-paredes-contra-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26842:desecha-tepjf-demanda-de-luis-paredes-contra-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26837:aclara-sgg-que-seguridad-de-mario-marín-no-es-por-acuerdo-sino-por-decreto&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26837:aclara-sgg-que-seguridad-de-mario-marín-no-es-por-acuerdo-sino-por-decreto&Itemid=332
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 Justifica Maldonado gasto de 162 mdp para festejos del 5 de mayo  
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, justificó el gasto de 162 millones 
de pesos que  erogará el gobierno poblano a la empresa estadounidense Five Currents para la organización de los 
festejos del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. En entrevista, Maldonado Venegas dijo que el recurso no 
es exagerado, ya que no es frecuente que ―se lleve a cabo una actividad de gran trascendencia‖. La empresa 

californiana Five Currents participó recientemente en la organización de los Juegos Panamericanos Guadalajara 
2011, así como en otros eventos deportivos como la ceremonia de apertura de los Juegos Olímpicos de Atlanta en 
1996. (Gerardo Rojas González)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26827:intensifica-moreno-valle-
tr%C3%A1mite-para-convertir-a-pahuatl%C3%A1n-en-pueblo-m%C3%A1gico&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Sigue SEP sin quejas de padres de familia contra preinscripción escolar 
El subsecretario de Educación Básica, Víctor Manuel Barceló Rodríguez, rechazó que la Secretaría de Educación 

Pública (SEP) haya recibido algún reporte sobre cobros indebidos en  la entrega de fichas de preinscripción en las 
escuelas públicas de la entidad. Después que el presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), 
Alejandro Águila Argüelles, dijo que hay visos de posibles irregularidades en tres escuelas de la región de 
Tehuacán y dos en la capital, donde cobraron 360 pesos por cada lugar para estudiar el próximo ciclo escolar, 
Berceló Rodríguez explicó que la dependencia se encuentra atenta a las quejas de los tutores. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26826:sigue-sep-sin-quejas-de-padres-
de-familia-contra-preinscripci%C3%B3n-escolar&Itemid=332   
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV impulsa a Pahuatlán como Pueblo Mágico 
Se intensifican los trabajos entre el Gobierno del Estado y la Secretaría de Turismo Federal (SECTUR) para que 
Pahuatlán obtenga el reconocimiento como tercer Pueblo Mágico para Puebla. El Gobernador Rafael Moreno Valle 
sostuvo una reunión con el Subsecretario de Turismo, Fernando Olivera para revisar el expediente que acredite los 

requisitos para que este municipio logre en este año la constancia de Pueblo Mágico. La propuesta prevé una 
inversión superior a los 22 millones 790 mil pesos, para mejorar la imagen urbana de Pahuatlán. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_impulsa_a_pahuatlan_como_pueblo_magico  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Piden senadores celebrar en todo el país 150 Años de Batalla de Puebla 
El pleno del Senado de la República realizó un exhorto formal para que los gobiernos federal, estatales, del Distrito 

Federal, así como todos los ayuntamientos, ―impulsen desde sus respectivos ámbitos de competencia, la 
realización de actos cívicos para conmemorar el Sesquicentenario de la Batalla del 5 de Mayo de 1862‖. Asimismo, 
avaló la emisión y cancelación de una estampilla postal conmemorativa. La propuesta, original de los senadores 
Juan Ángel Alonso Díaz-Caneja (PAN) y Melquiades Morales Flores (PRI), considera que esta batalla, en la que 

triunfó el pueblo mexicano, ―dio identidad en todas las latitudes para seguir compartiendo la lucha por la 
soberanía, la independencia nacional y una sociedad más justa, más libre y digna‖. (Álvaro Ramírez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/piden_senadores_celebrar_en_todo_el_pais_150_anos_de_batalla_de_puebla  
 

PERIODICO DIGITAL 

 José Luis Márquez aún no decide si participará en contienda electoral 
No es necesario separarse del cargo para poder participar en el proceso de elección de candidatos a diputados 
federales, solamente se requiere de una licencia durante el periodo de designación afirmó el diputado del PRI y 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, al tiempo de mencionar 

que aún no ha definido su participación. En entrevista, el legislador dijo que la convocatoria del revolucionario 
institucional señala que los aspirantes deberán presentar la solicitud de licencia-aunque todavía no haya sido 

aprobada- previo a que venza su registro el siete de febrero. (Julio Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/jose_luis_marquez_aun_no_decide_si_participara_en_contienda_electoral  
 

 
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26827:intensifica-moreno-valle-tr%C3%A1mite-para-convertir-a-pahuatl%C3%A1n-en-pueblo-m%C3%A1gico&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26827:intensifica-moreno-valle-tr%C3%A1mite-para-convertir-a-pahuatl%C3%A1n-en-pueblo-m%C3%A1gico&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26826:sigue-sep-sin-quejas-de-padres-de-familia-contra-preinscripci%C3%B3n-escolar&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26826:sigue-sep-sin-quejas-de-padres-de-familia-contra-preinscripci%C3%B3n-escolar&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_impulsa_a_pahuatlan_como_pueblo_magico
http://periodicodigital.com.mx/notas/piden_senadores_celebrar_en_todo_el_pais_150_anos_de_batalla_de_puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/jose_luis_marquez_aun_no_decide_si_participara_en_contienda_electoral
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IMAGEN POBLANA  

 García Ramírez caerá tarde o temprano 
Tarde o temprano Javier García Ramírez caerá en manos de la justicia. El secretario general de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que el ex secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del marinismo 
tarde o temprano será encontrado. En entrevista al término de la presentación de las materias que integrarán la 
formación de los cadetes en la Academia Nacional de Policía Ignacio Zaragoza, Manzanilla Prieto dijo que la 
búsqueda de García Ramírez continúa. Dijo que a pesar del amparo que tramitó el marinista, la acción de la 
justicia podría obrar contra él. (Miguel Ángel Cordero)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/garcia-ramirez-caera-tarde-o-temprano   

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Jueces y Magistrados no deben ser eternos: FG 
Este día se presentó ante el pleno del Congreso del Estado una iniciativa que pretende modificar el periodo de 
funciones de los magistrados a quince años, sin que puedan ser reelectos y así fortalecer la Carrera Judicial que 
garantice justicia pronta y expedita para todos. Mientras que los jueces de primera instancia funjan como tales 
por un periodo de seis años y así continuar su carrera judicial, lo que se traducirá en mejores desempeños para 

lograr avanzar en la judicatura local, la propuesta fue presentada por el diputado del PRI,  Filiberto Guevara, 
secretario de la Comisión de Seguridad. (José Luis Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41502  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Marín no está exonerado ni tiene acuerdo con Moreno Valle Valle: FMP 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, aseguró que Mario Marín Torres no está exonerado 

de las investigaciones que la administración estatal realiza, pues reiteró que el gobernador Rafael Moreno Valle ha 
dicho que ―no habrá cacería de brujas, ni tampoco impunidad‖. Entrevistado en el marco de una comilona de 
tamales que encabezó por el Día de la Candelaria, el funcionario dijo que tampoco existe un acuerdo de ningún 
tipo entre el ex mandatario y el gobernador Moreno Valle, ni en eso, ni en el tema de brindarle seguridad. (Isaac 
Jiménez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41496  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Premian traición de Jesús Morales 
A pesar de que su familia apoyó el proyecto de Rafael Moreno Valle en el 2010 y votó en contra del candidato del 
PRI Javier López Zavala, el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Morales Flores, solicitó 
licencia para buscar ser diputado federal por el distrito 7 con cabecera en Tecamachalco. Entrevistado en el 
Palacio Legislativo, refirió que esta licencia aplicará del 5 al 20 de febrero, que es cuando se llevará a cabo el 
proceso interno del PRI para definir a sus candidatos a diputados federales. Explicó de ganar la candidatura, 

solicitará licencia permanente en la diputación local, para trabajar por los poblanos desde la Cámara baja del 
Congreso de la Unión. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=41501  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Finanzas embargará a deudores de tenencia 
Embargo de bienes por adeudos de tenencia y derechos de control vehicular a los contribuyentes que no 
realizaron el pago oportunamente, inicia la Secretaría de Finanzas (SF) con base en los artículos 145 al 196 del 
Código Fiscal de la Federación, y del 86 al 128 del Código Fiscal del Estado. El subsecretario de Finanzas, Manuel 
Arceo, explicó que el procedimiento se realizará en el domicilio fiscal del contribuyente y el primer acto de 

ejecución consiste en requerir el pago del adeudo, una vez notificado y a fin de salvaguardar las garantías 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41502
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41496
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=41501
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=41501
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constitucionales de los particulares. (Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Finanzas-embargara-a-deudores-de-
tenencia&id=25614  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 

EL UNIVERSAL 

 Respalda Peña Nieto a Cavazos Lerma 
Enrique Peña Nieto, virtual candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de la 
República, advirtió que aun cuando no ha iniciado la campaña electoral 2012, sus adversarios han comenzado los 

ataques contra el tricolor, por lo que llamó a sus seguidores a ―no caer en la provocación‖. De gira por 
Tamaulipas, donde tomó protesta a las bases priístas de la entidad, el mexiquense realizó una enérgica defensa 
del ex gobernador de Tamaulipas, Manuel Cavazos Lerma, quien supuestamente es investigado por la PGR. 
(Francisco Resendis) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38729.html  
 
 

 
EL UNIVERSAL 

 Entrega SEP al SNTE 1,138 mdp en 10 años 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) entregó, en una década, más de mil 138 millones de pesos por concepto 
de ―cuotas sindicales‖ al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), presidido por la profesora 
Elba Esther Gordillo Morales. Al revelar por primera vez, la cantidad de recursos retenidos a un millón y medio de 

maestros de la educación básica y trabajadores de apoyo que laboran en las escuelas de preescolar, primaria y 
secundaria, la SEP dio a conocer que entre el año 2000 y 2009, la organización casi duplicó sus ingresos anuales 
al pasar de poco más de 58 millones de pesos a más de 102 millones de pesos por concepto de cuotas sindicales. 
(Nurit Martínez)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38728.html  

 
EL UNIVERSAL 

 "Plantón" de maestros en San Lázaro 

Maestros provenientes de Oaxaca, Michoacán, Chiapas y Guerrero se instalaron en un plantón frente a la Cámara 
de Diputados para unirse este día al paro de actividades en las escuelas de educación básica, así como a la 
manifestación que se realizará para demandar la cancelación de evaluación universal de docentes, entre otras 
peticiones. Como parte de este ―paro nacional‖ que convocaron profesores de la disidente Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE), se prevé que maestros de esas entidades, además de Sonora, Tlaxcala, 
las secciones del Distrito Federal y área metropolitana suspendan clases. (Nurit Martínez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38732.html   
 
EL UNIVERSAL 

 Cofetel sólo simula: Beltrones 
Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en el Senado de la República, afirmó que los órganos reguladores 
como la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) son ―simuladores‖ de la regulación y por ello urgió a 

que se apruebe la reforma que se encuentra pendiente en la Cámara de Diputados, para darle autonomía a sus 

nombramientos y así no dependan del Poder Ejecutivo. ―Esta importante modificación podrá darle vida a esos 
órganos reguladores autónomos y no simuladores de la regulación como hoy existe‖, dijo el senador priísta. (Lilia 
Saúl)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38731.html   

 

COLUMNAS 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Finanzas-embargara-a-deudores-de-tenencia&id=25614
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Finanzas-embargara-a-deudores-de-tenencia&id=25614
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38729.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38728.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38732.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38731.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El trampolín del Senado 
Ríos de tinta se han dedicado para narrar la pugna que sostienen Javier López Zavala, Blanca Alcalá, Fernando 

Morales y Alejandro Armenta para convertirse en los candidatos al Senado por el PRI. 
A todos los interesados en política nos queda claro el nivel que ha alcanzado esta guerra entre el cuarteto de 
suspirantes quienes se han dado con todo, tanto en el terreno mediático como en el clandestino. 

Ante esta guerra de descalificaciones vale la pena hacer un breve estudio de lo que —en términos reales y 
prácticos— representan las dos sillas senatoriales.  De entrada, hay que hacer un recuento de lo que ha servido 
a los poblanos el que sea uno u otro personaje el que nos represente en el Palacio de Xicohténcatl. 

Si vamos a la historia, nos daremos cuenta que salvo algún caso excepcional los senadores no representan 
ningún beneficio directo para los poblanos. En sentido contrario, los senadores aprovechan su cargo para fines 
y proyectos meramente personales. Revisando la lista de los gobernadores de todo el país, tenemos que más 
de la mitad fueron senadores, incluido Rafael Moreno Valle. 
Los invito a hacer un ejercicio y créanme que se van a sorprender de la cantidad de senadores que terminan 
siendo gobernadores. Realmente, las senadurías son trampolines políticos para brincar de manera directa al 
siguiente escalón político, que no es otro que convertirse en gobernador de sus respectivos estados. 

Así las cosas, nos debe quedar claro que si Javier López Zavala está obsesionado en una senaduría no es por su 
―vocación de servicio‖, sino el boleto para seguir soñando con gobernar alguna vez desde Casa Puebla; guajiro, 
pero sueño al fin. 
De la misma forma, Blanca Alcalá tiene las mismas apetencias y sabe que el hecho de alcanzar el Senado le 

dará una posición de privilegio para cuando el PRI quiera gobernar de nuevo el estado. 
Nada hace diferentes a Fernando Morales y Alejandro Armenta, quienes saben que pueden ser las nuevas 
opciones en el PRI, y qué mejor plataforma que la del Senado de la República para hacer crecer sus proyectos 

políticos. 
Y al igual que los priistas, los suspirantes panistas y perredistas sueñan desde ahora con alcanzar el Senado, 
para de ahí catapultarse hasta la casona de Los Fuertes. 
O acaso ¿alguien se traga el cuento de la vocación de servicio para el beneficio de los poblanos? 
Lo único importante es alcanzar la gubernatura, con todos los beneficios políticos y financieros que ésta 
implica. 

Lo demás es lo de menos. 
El cochinero es poblano 
Aunque el gobernador Moreno Valle asegura que la imagen de los poblanos a nivel nacional ha cambiado tras 
su llegada al poder, la realidad es otra. Para muestra la columna de Adrián Trejo publicada el día de ayer en el 

periódico La Razón. Veamos. 
El “cochinero” es azul 
Opinión La Razón 

Adrián Trejo 
¡Vaya con los precandidatos panistas con mañas que sólo se conocían a priistas y perredistas! 
La publicación de que en Puebla —¿por qué será en ese estado precisamente?—, un funcionario local reparte 
despensas a cambio de que los adherentes y militantes del PAN voten por Ernesto Cordero y la publicación de 
una grabación en la que se escucha la voz de la delegada del Instituto Nacional de Migración (INM) Rocío 
Sánchez de la Vega ofrecer “incentivos” a cada funcionario que lleve “más de 13 votantes” a favor del ex 
secretario de Hacienda, colocan la elección del 5 de febrero a nivel de un cochinero. 

Las revelaciones no sólo afectan al PAN y al propio Cordero, desde luego, que se ve como un político 
desesperado dispuesto a hacer lo que sea para ganar, sino al propio presidente Felipe Calderón, a quien dentro 
del propio partido ven como el principal promotor del ex titular de Hacienda. 

Si Cordero gana el domingo próximo la candidatura panista, en el camino sus simpatizantes han ido dejando 
demasiado lodo como para que proceda una impugnación de los derrotados. 
Por eso es de vital importancia los amarres que la dirección nacional del Partido —la real y la formal—, logren 

los compromisos necesarios para que el resultado del “ejercicio democrático” del domingo no termine en ser 
una mala copia de cualquier elección perredista. 
Tras la elocuente columna, me queda claro que la ―transformación de Puebla‖ vive de manera exclusiva en la 
mente de los nuevos gobernantes. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=937  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=937
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Operación Cordero 
La operación política a favor del ―delfín‖ del calderonismo, el exsecretario de Gobernación, Ernesto Cordero, 
está a todo lo que da. 
Tal vez a destiempo, la administración estatal busca tratar de hacer que el delfín del presidente Calderón 
recupere el terreno perdido y para ello no escatiman tanto en recursos como en elementos humanos para no 

solo derrotar a Josefina Vázquez Mota, sino para humillarla en una plaza que supuestamente tiene ganada la 
diputada federal con licencia. 

Para eso el Sistema Estatal DIF y su director Carlos Alberto Julián Ruiz no escatimaron en sumarse a la cruzada 
corderista, para salvar al ―delfín‖ del presidente y apoyar en la encomienda de hacerse de una vez por todas de 
la dirigencia del PAN en Puebla. 
De este modo, el joven vástago del exsecretario de Gobernación y fallido candidato a la alcaldía por el PRI en la 

era de Melquiades Morales Flores, no escatimó en comisionar por 15 días a personal a cargo de esta 
dependencia para que operen en diferentes demarcaciones de la entidad a favor de Cordero. 
Son nueve los delegados del DIF que recibieron permiso por parte de Julián Ruiz, para operar en favor de 
Cordero; claro, con apoyo gubernamental respaldando a estos operadores. Se trata de Jairzinho Puertos 
Guzmán, quien ha sido encargado de operar en la zona de Ajalpan; Rodrigo Toledano, quien tiene en su manos 
sacar adelante a Cordero en Teziutlán; Levi Báez Mendieta, en Tlatlauquitepec; Elizabeth Pérez Rodríguez, en 
San Martín Texmelucan; Evelia Rodríguez García, en Izúcar de Matamoros. 

También forman parte de la ―Operación Cordero‖ Lilia García Escobar de Tecamachalco; Armando Ochoa 
Pagaza, comisionado a la plaza de Chiautla de Tapia; Vicente Martínez Flores, quien tiene en su manos sacar 

adelante la elección en Acatlán de Osorio y Verónica Sobrado Rodríguez, encargada de la plaza de Tehuacán, 
quien por cierto es prima del director de Alimentos del Sistema Estatal DIF, José Antonio San Martín Rodríguez. 
Hay que señalar que aprovechando el viaje, Verónica Sobrado también trabaja para posicionarse en el distrito 
de Tehuacán, ya que tiene el sueño de ser candidata a diputada local por esta demarcación. 
Insisto y aclaro que los delegados del DIF tienen permiso por 15 días, espero que sea sin goce de sueldo, para 

convertirse en operadores políticos a favor del ―delfín‖ del presidente Calderón. La maquinaría a favor de 
Cordero, está puesta y funciona a todo vapor para tratar, reitero, no solo de hacer ganar al exsecretario de 
Hacienda, sino para humillar a Josefina Vázquez Mota, cueste lo que cueste. 
Ganarle a Josefina y al aparato de la nomenclatura panista es la antesala para apropiarse del PAN y mantener 
intacto el sueño de la sucesión morenovallista de 2018. La lucha entre el panismo tradicional y el neopanismo 
morenovallista será a muerte, no solo se define quien será el candidato a la Presidencia de la República por el 

PAN, sino la viabilidad del proyecto político del gobernador. 
Una precisión 

Por cierto, hablando de mujeres priistas y de candidaturas, Isabel Allende es la elegida para ser la candidata 
del PRI a diputada federal por el distrito 8 de Ciudad Serdán, lo cual significa que el tricolor está dispuesto a 
entregar la plaza. Y es que como rival, Allende tendrá al actual diputado local del PAN, Inés Saturnino López 
Ponce, uno de los consentidos del gobernador Moreno Valle. 
Pese a sus múltiples francachelas y excesos, López Ponce —expresidente municipal de Tecamachalco— hay que 

reconocer que cuenta con una estructura sólida en la región. Si a esto se suma la nominación de Allende como 
candidata por esta zona, es un hecho que el PRI entregará esa plaza en su lucha electoral. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=936  

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
SSP pone en jaque a la SSPTM 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio (SSPTM) está a punto de recibir otro golpe ―de gran 
tonelaje‖ que va a desequilibrar nuevamente la estructura de la Policía Municipal Preventiva (PMP), y es que 

antes del 20 de febrero todos los elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP), así como de la Dirección de 
Seguridad Vial que fueron prestados al municipio, deberán de ser regresados. 
El oficio, que entrelíneas indica que ―se acabó la cortesía‖, se encuentra ya en el escritorio del despacho del 
secretario Amadeo Lara Terrón, la SSP indica —o mejor dicho, ordena— que les sean regresados todos sus 
elementos. Obviamente este movimiento lleva la intención de desaparecer la estructura de la Policía y de 
Tránsito del municipio. 

La siguiente jugada es para don Amadeo Lara. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=936
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Historias de impunidad 
Seguramente usted recuerda a don Jorge Arroyo, un oscuro personaje, exfuncionario del ayuntamiento de 
Puebla, quien alguna vez estuvo a ―salto de mata‖ tras existir una orden de aprehensión en su contra y que 
actualmente se encuentra en el ―jugoso‖ negocio de la extorsión de casas de masaje, de moteles de mala 
muerte, de ―antros‖ y que cuenta con la ―bendición‖ de oscuros personajes que se mueven en corporaciones 

como la Policía Ministerial del Estado (PME), la Policía Federal Ministerial (PFM), además de otros deshonestos 
funcionarios tanto del municipio como de la Secretaría de Salud, con un simple fin: extorsionar. 
Amigo lector, qué pensaría usted si le comentara que el mismo Departamento de Normatividad del municipio 
ha sentido la ―presión‖ de un miembro del crimen organizado, en las propias oficinas del director, para 
amenazarlo porque se le ocurrió cerrar unas casas de masajes que ―regenteaba‖. 

Este personaje y otros más se movilizan en el oscuro mundo del hampa, colocan oficinas disfrazadas de 
despachos jurídicos en zonas ostentosas para dar ―la finta‖ de legalidad y desde ahí planean y ejecutan visitas 

amenazantes para los dueños de negocios de ―giros negros‖, a quienes les imponen cuotas mensuales. 
Curiosamente quienes no las cumplen luego son blanco de operativos donde participan corporaciones 
policíacas, con detenidos y todo el glamour de conferencias de prensa, para que los demás aprehendan a que 
deben de respetar a la ―línea de tratantes de blancas‖. 
La historia no tiene pierde, quienes han sido chantajeados decidieron romper el silencio. 
Julio César Oliver, el ejecutor 
De los oscuros personajes que se mueven en las noches de impunidad se encuentra Julio César Oliver, quien se 

hace llamar el subcoordinador del Comercio Establecido, quien cuenta con una cartera de ―benefactores‖ a 
quienes a través de una dádiva económica les permite violar horarios de cierre y todas las normas municipales. 
Entre sus beneficiados se encuentra un Tony Franco, socio del Cabaret Ejecutivos y dueño del Royal, donde de 
manera extraña no ocurre un solo operativo o el mismo Saredey, donde el señor puede tomarse lo que guste y 

llevarse a la mujer que se le antoje, todo gratis, porque la dueña se encuentra en las listas de su parentela. 
Sobre todas estas calamidades que le acabo de comentar existe una carta de afectados que en la próxima 

entrega le voy a presentar. 
El correo de los muertos 
Réplica de la PGJ a la carta enviada por personal de la Ministerial 
“A partir de la presente administración estatal, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) hace un gran esfuerzo 
para que el personal sustantivo cubra los requisitos de formación académica que establece la ley. En próximos 
meses lo anterior será un elemento obligatorio para la permanencia al interior de la institución. 
”Con referencia a lo publicado en la columna „Porque los Muertos Corren Rápido‟, del 1 de febrero del año en 

curso, que cita textualmente: „hablando de violación de derechos…‟, me permito comentarle lo siguiente: 
”La Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, expedida por el Congreso de la Unión y publicada 
en el Diario Oficial de la Federación el 2 de enero de 2009, en su artículo 88 establece que la permanencia es el 
resultado del cumplimiento constante de los requisitos establecidos en dicha Ley para continuar en el servicio 

activo de las instituciones policiales. 
”Por lo anterior, la PGJ ha implementado el programa „Nivelación Académica‟, cuyo objetivo es apoyar a los 
elementos de la Policía Ministerial para que acrediten el nivel de estudios que se requieren de acuerdo a la Ley, 

bajo los siguientes procedimientos: 
”Convenio con la Universidad del Desarrollo del Estado de Puebla (Unides) mediante el cual los elementos 
tienen la oportunidad de cursar la carrera de Técnico Superior Universitario en Sistema Jurídico Mexicano. 
”La PGJ cubre el 33 por ciento de los pagos que corresponden a las mensualidades que incluye el programa; es 
decir, los elementos de la Policía Ministerial sólo pagan $183.00 mensuales. 
”A la fecha, un total de 245 elementos conforman la primera generación y en próximos días iniciará la segunda 

generación en la que ya están inscritos 48 elementos. 
”En el Instituto de Capacitación y Profesionalización de la PGJ se imparte la carrera „Técnico Superior 
Universitario en Investigación Policial‟, que es reconocida por la SEP, en la cual actualmente un total de 31 
elementos cursan el tercer trimestre, sin costo alguno. 
”Se han abierto gratuitamente a los elementos policiales cursos propedéuticos para presentar el examen 

general de acreditación del nivel Técnico Superior Universitario como Policía Investigador, que oferta el 
Ceneval. 

”Actualmente se imparte un curso propedéutico en el que participan 23 policías a los cuales el 26 del presente 
mes y año el Ceneval les aplicará el examen de nivelación académica. Si lo aprueban obtendrán su título de 
Técnico Superior Universitario con el grado de educación requerido. 
”Sin embargo, no es suficiente sólo cursar y concluir los estudios obligados conforme lo referido y a lo que 
están obligados los elementos de la Policía Ministerial, sino acreditarlos legalmente conforme al artículo 93 de 
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la Ley de Educación Pública del Estado de Puebla. 
”En consecuencia, la enseñanza superior debe acreditarse con los documentos idóneos expedidos por la 
autoridad competente, así como la cédula profesional; de otra manera, la exigencia de contar con la enseñanza 
superior no será acreditable con carta de pasante o certificado simple. 
”A fin de no sin afectar su ingreso laboral, la Procuraduría General de Justicia apoya de forma económica a los 

elementos que han concluido su nivelación académica para que puedan obtener el título y la cédula que 
representan último paso de la nivelación académica obligada por Ley. 
”En un esfuerzo sin precedentes, la Procuraduría de Justicia no sólo busca que su personal cumpla con las 
normas establecidas por la Ley, sino también se muestra solidaria con los elementos de la Policía Ministerial 
para impulsar su desarrollo profesional y personal, lo que a su vez se convierte en una importante herramienta 

para conformar una policía debidamente preparada y capaz de responder satisfactoriamente a las altas 
exigencias de la sociedad. 

”Agradezco su atención y la publicación de la presente.” 
”Lic. María Cristina Ortiz López 
”Enlace de Comunicación del Área de Seguridad Pública y Procuración de Justicia” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=938 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Salinas me engañó…nos engañó a todos: Bartlett  
El exgobernador regresa a Puebla a pedir el voto y no tiene miedo a escándalos 

A la vejez, viruela. Cerca de cumplir los 80 años Manuel Bartlett regresa a buscar un cargo de elección popular 
bajo el peso de acusaciones históricas como el fraude patriótico y la caída del sistema. Símbolo del 
autoritarismo priista y último titular de Bucareli por todo un sexenio, aprovecha para presentarse como un 
político renovado postulado por la izquierda pero que se niega a renunciar expresamente al tricolor. ―Hacerlo 
sería reconocer que la cúpula derechizada y sus personajes son dueños de una organización histórica. Y no lo 
son‖, asiente con su clásica firmeza. Su milagrosa transmutación, sin embargo, parte de una idea central 
acerca de quien fuera su excompañero de gabinete y jefe cuando ejerció como secretario de Educación. ―Carlos 

Salinas me engañó, nos engañó a todos porque hizo un pacto secreto con el PAN‖. 
Físicamente disminuido, expresa sus ideas con claridad quien fuera gobernador de Puebla en el sexenio 1993-
1999. Califica a Vicente Fox como un ―delincuente electoral‖ y pide un juicio político a Felipe Calderón porque 
―se apresura a entregar lo poco que le queda al país‖ y se ―esconde detrás de los militares en las calles‖. Fija 

su rompimiento en su etapa como senador en la legislatura que terminó funciones en 2006. ―Personajes como 
Emilio Gamboa y Enrique Jackson entregaron sus votos al PAN‖. Un grupo de senadores, entre los que se 
cuenta él y Dulce María Sauri, se opusieron y entonces fueron vetados para seguir participando en la política. 

El acercamiento entre Bartlett y la izquierda progresista no es reciente. Recuerda en la compleja elección del 
2006 pidió el voto útil a favor de López Obrador luego de un que un grupo de priistas notables decidieron 
voltearse a favor de la derecha.  
El temible Bartlett, el hombre de la parábola de la realidad que se curva, se manifiesta sin miedos a que en 
plena campaña le saquen cadáveres del clóset y lo relacionen con escándalos. ―Me han acusado de todo, del 
fraude patriótico, de la caída del sistema. Me enfrenté a Zedillo, luego a Fox y ahora a Calderón.‖ Y desafiante, 

culmina: ―no le he tenido miedo a los grandes. ¿Tú crees que le tendré miedo a los chicos?‖. 
Arturo Rueda (AR): ¿Por qué regresar nuevamente a la vida política? ¿Por qué se arriesga nuevamente a 
entrar a una contienda electoral y pese a tener un lugar garantizado en las listas plurinominales viene a Puebla 
a pedir el voto? 

Manuel Bartlett (MB): Mira, esto tiene que ver con la razón por la que se hace la política, la política es una 
vocación de vida que se ha perdido mucho porque ahora es una vocación de haber cuánto sacan de una 
chamba, es una cosa asquerosa de corrupción que se ha generalizado en el país. Yo he tenido el privilegio de 

haber desempeñado cargos importantes, guardo un enorme recuerdo de esos seis años en que fui gobernador. 
Luego estuve en el Senado y se fue haciendo más difícil mi relación con la cúpula priista, ya desde Puebla tenía 
yo un enfrentamiento ideológico, sobre todo con el presidente Zedillo que era más panista que otra cosa por su 
posición conservadora de derecha. Ahí las decisiones que se van tomando me enfrentaban a mi propio partido; 
el senador Jackson y el otro personaje Emilio Gamboa adoptaron una posición con la cúpula priista del partido 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=938
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francamente de derecha. Era una lucha interna en innumerables decisiones importantes como en materia de 
energía, en materia de comunicaciones, muchísimas en donde ellos adoptaban la postura del PAN, un conflicto 
interno permanente, inclusive ocasiones que perdimos por la docilidad de los senadores priistas, cerramos una 
acción de inconstitucionalidad para echar abajo la Ley Televisa que es una barbaridad que aprobó el PRI con el 
PAN, o sea ya hay una posición absolutamente en contra. Salgo del Senado. Obviamente hubo un veto para 

eliminar a todos aquellos que estuvimos, entre ellos Dulce María Sauri, una esplendida mujer, inteligente de 
primera. Todos los que estuvimos en contra de esas decisiones reaccionarias que tomó la fracción, fuimos 
vetados, hechos a un lado e impedidos, utilizando el poder que da el colocarte en una posición en el partido, 
una posición de coordinador. Esta es la causa de un rompimiento. 
AR:Mucha gente se pregunta: ¿Por qué no renunciar al PRI? ¿Por qué dejar abierta esa ambigüedad de que “yo 

soy el candidato de las izquierdas y si me quieren expulsar que me expulsen?” 
MB: Porque el PRI no son ellos, si digo ―yo renuncio‖ es como reconocerles que son los dueños de una 

organización histórica y no lo son. Entonces yo no voy a renunciar, yo no renuncio al PRI, a mí me invita la 
izquierda porque tenemos toda una serie de coincidencias desde hace muchos años, tuve muchas pláticas con 
el senador y líder del PT, el senador Anaya, en donde coincidíamos, López Obrador y mis posiciones eran 
coincidentes, votábamos juntos, entonces hubo un acercamiento por esas mismas posiciones. 
AR:En el momento culminante de la elección federal del 2006, esa compleja elección, usted siendo priista llamó 
al voto útil de los priistas pero a favor de Andrés Manuel López Obrador. 
MB: Sí, que es importante, qué bueno que lo mencionas. Cuando estaba ya concluyendo la elección, muy 

cercano el día de la elección, Calderón montó un show e invitó a una serie de supuestos priistas a su oficina, 
tecnócratas posicionados del PRI, de naturaleza panista, de familia panista además. Reyes Heroles, el hijo del 
gran pensador y teórico del partido, y saliendo de una plática con Calderón dicen ―nosotros priistas 
consideramos que la plataforma adecuada para este país es la de Calderón‖. La idea del voto útil es para 

defender la posición que te conviene, entonces el voto útil es en contra de tu adversario no a favor. Entonces a 
mí me preguntan: ―¿Qué opina usted de esta presencia de estos personajes, pidiendo el voto útil para la 

derecha y olvido al PRI?‖ Yo digo que nunca lo haré, por eso pedí el voto por López Obrador.  
AR:Usted es un gran crítico precisamente del viraje de este país hacia la tecnocracia, hacia este PRI 
derechizado y yo siempre he querido hacerle una pregunta. Usted formó parte del gabinete de Carlos Salinas 
de Gortari cuando inició está derechización, esta tecnocratización del PRI y del país. ¿No se dio cuenta en ese 
momento? ¿No reclamó? 
MB: Los que están en un gobierno en cualquier parte del mundo no son parte de una iglesia, son parte de una 
organización política, entonces obviamente mis posiciones son conocidas, eran conocidas; Salinas me invita 

después de haber sido secretario de Gobernación seis años, me invita a ser secretario de Educación, lo cual no 
significaba hacerme un feligrés de Carlos Salinas de Gortari. Salinas de Gortari engañó al país y al PRI, Salinas 
de Gortari hace una campaña que ya estaba muy tirada a la derecha, porque entonces Manuel Clouthier se 
enojó y dijo nos robaron las banderas, hasta ahí digamos siempre tecnócrata tenía esa tendencia, pero si tú 

lees lo que decía y sus comparecencias ante la Cámara de Diputados, nunca dejaba de mencionar la 
constitución, los principios de la Revolución. Cuando entra la situación de presidente electo y los conflictos que 
hubo Salinas pacta con el PAN, en un pacto secreto. Es una gran traición de Salinas que está ya documentada, 

eso nadie lo sabía y pacta reformar la Constitución, pacta tomar las vías abiertas de la derecha panista, 
entonces el giro de Salinas es un giro clandestino, ahí se inicia el país hacia la derecha. 
La discusión de dónde empezó esto, si fue con Miguel de la Madrid o fue con Salinas, ya es a partir de que 
entramos. Como secretario de Gobernación entramos en una crisis brutal, la manera de salir de esa quiebra del 
país fue la carta intención del Fondo Monetario Internacional (FMI), nos dice: ―¿Quieres que te saquemos del 
hoyo? Firma esta carta intención, unas paginitas que el préstamo trae como condiciones una serie de medidas, 

de limitaciones en el gasto público, etcétera‖, ahí empieza. 
A Miguel de la Madrid se le puede reclamar una decisión importante en esta situación, fue la entrada al GAT, a 
la apertura del comercio, pero realmente el gran giro ya abiertamente es Carlos Salinas. 
AR: Dice usted que Carlos Salinas engañó al país y al PRI, ¿También a usted lo engañó? 
MB: A mí, a todos. No sabíamos que había llegado a un acuerdo secreto con el PAN, en donde estaba además 

el compromiso de Salinas de entregarle posiciones, que fue cuando empezaron las concertaciones y arrancaron 
en Baja California. 

AR: Hace poco más de dos sexenios que usted dejó el gobierno de Puebla en el que le sucedió Melquiades 
Morales, después Mario Marín que fue parte de su gabinete, y ahora tenemos la crisis del PRI en Puebla a partir 
de la derrota del 2010 con la imposición de Javier López Zavala. ¿Cómo ve al PRI de Puebla? ¿Qué le dice 
Manuel Bartlett a mucha gente que conoce e incluso colaboró en su gobierno y le dirán “Manuel y ahora para 
dónde jalamos”?  
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MB: Así va a pasar, claro. Mira el PRI a nivel nacional derechizado, alejado de los intereses populares es un 
reflejo de lo que pasa aquí en Puebla, además de la derrota. Las bases priistas, los priistas en el país, mira que 
los conozco, no están contentos de esta situación, entonces estamos tomando una decisión muy importante 
que es decir vamos por el PRI, por los ciudadanos de Puebla, vamos por una limpieza general, a eso venimos y 
nos vamos a sumar las izquierdas, los priistas y todos los que estén en contra de la entrega del petróleo, tú 

busca a cualquier priista y te van a decir lo que es, una barbaridad. Estamos en contra de que estén acabando 
con el seguro social, de que estén entregando la educación superior y financiando la privada, todo eso irrita al 
priismo. ¿Creen que eso lo acepta la ciudadanía mexicana? No, ni los priistas de Puebla, pero ante la 
convivencia cínica y la clase política que está ahí aborregada siguiendo lo mismo, no existe una oposición. 
¿Quién la es? Yo digo, y mira que he vivido muchos años, el único líder social en este país es López Obrador. 

AR: ¿Qué es lo que propone usted para sacar al país de la crisis? 
MB: ¿Qué hay que hacer? Por lo pronto no hay que estar en el conformismo, esa elección es muy sencilla, es 

quienes están a favor de la continuidad que está hundiendo al país y sacrificando a más de la mitad de la 
población de México en la pobreza y la soberanía nacional entregada a potencias extranjeras y que están con el 
PAN. Esa es la elección. No hay nada más que López Obrador de un lado y yo estoy ahí, y del otro lado la 
continuidad es la ruina y la muerte de México como nación. 
Entonces qué vamos a hacer, bueno, se está apurando Calderón, que se merece ser enjuiciado cuando 
entregue el poder, que es traición a la patria enjuiciarlo hoy, se está acelerando para entregar todo lo que 
queda.  

AR: Hay riesgo en esta aventura, como usted dice tomar definiciones, tomar un camino, hay cosas difíciles ¿No 
teme usted por ejemplo que en esta campaña electoral trate de haber un golpeteo aprovechando condiciones 
de su gobierno, cosas públicas, administrativas, financieras, que se saquen documentos, cuentas públicas? 
MB: La política es una actividad que cuando se toma en serio, cuando tú vas a defender ideas y tratar de 

sacarlas adelante pues implica un riesgo, hay políticos que no corren un riesgo, yo siempre he corrido riesgos 
en la política, ¿Tú crees que fue muy sencillo lanzar mi precandidatura a la Presidencia de la República contra 

Zedillo? ¿O estarle señalando a este personaje que se llama Salinas de Gortari sus tiranías, decirle a Salinas 
―fíjate que no me voy al extranjero o escribir 10 años en contra de Calderón y Fox, presidentes de la República, 
armados con el Ejército atrás‖? 
La política es un riesgo si vas a hacer realmente política, ahora dices ―¿No teme usted que escudriñen algún 
personaje que hiciera algunos comentarios?‖, van a sacarle a Bartlett unos cadáveres del clóset, van a sacar 
unos expedientes negros de Casa Puebla. 
Imagínate tú. Si no me espantan presidentes armados ¿me van a espantar otros menores? Tengo la vida 

limpia, jamás me han podido acusar de corrupción, cuando Salinas me pidió que me quedara en Gobernación, 
siendo ya candidato, me dice ―quédate en Gobernación, es una garantía‖, me dijo algo que nunca se me olvidó: 
―fíjate que te buscamos y no encontramos nada‖; entonces si van a buscar cadáveres, no se vayan a encontrar 
los suyos. 

AR: Luego le propuso Salinas que se fuera al extranjero. 
MB: Me pidió, me dijo que tenía que dejar la Secretaría de Educación porque tenía al profe Zedillo para 
sustituirme. La política es un riesgo ¿Qué está lleno de tiradores de lodo?, pues sí. ¿Qué me han mandado a 

decir lo que tú me dijiste hoy?, desde que supieron que yo venía para acá me dijeron que me iban a hacer 
pedazos, pero lo más que me pueden decir fue lo que tú me dijiste ahorita, la caída del sistema y ¿eso qué es? 
¿Qué me pueden buscar? En política el que tenga la lengua larga que tenga la cola corta, pero yo no tengo 
miedo, no le he tenido miedo a grandes imagínate a chiquitos. 
AR: Específicamente, en el caso del gobernador Moreno Valle, usted ya expresó que será respetuoso, que en la 
medida de lo posible procurará no meterse en cuestiones de Puebla ni del gobierno. ¿Es una actitud 

precautoria, es una actitud de no me meto en problemas? 
MB: Yo no vengo de candidato a gobernador, vengo a ganar la senaduría, los temas son esos, voy a ganar la 
senaduría con priistas, con la izquierda, con todos los que están en una situación en este estado bastante mal. 
Si surgen temas locales creo que los voy a tocar, tocaré todos los temas que haya que tocar en la campaña. No 
es mi objetivo hablar de gobierno del estado, ya habrá la ocasión. Lo que sí me han preguntado es que el 

gobernador ya anunció que no asistirá a las campañas, entonces yo creo que es una declaración a medias, 
porque no se trata de asistir o no asistir, puede no asistir sino no intervenir con dinero, con todo aquello que 

conocemos, tiene que ser absolutamente neutral. Empezando por el presidente Calderón, ya tuvimos una 
elección que fue una desgracia total, porque el presidente Fox metió las manos, después el Tribunal Electoral 
dijo tibiamente que estuvo a punto de echar a perder la elección, lo dijo en un fallo y luego el cínico de Fox 
declara que sí metió las manos, entonces es un delincuente electoral, impune, delincuente, confeso criminal, 
entonces eso no se puede vivir nuevamente; y si Calderón empieza a hacer sus gracias hay que denunciarlo, y 
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si cualquier gobernador, no me refiero a este sino a todos, van a hacer eso, van a correr el riesgo de manchar 
una elección. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/febrero/colum-tiempos-030212.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 

Cordero debe ganar en Puebla por madriza 
Será el sereno pero Ernesto Cordero debe ganar en Puebla, y no  por unos miserables y pichicatos votos 
sino por madriza. Si no fuera así, la fuerza del morenovallismo quedaría en entredicho y la del Yunque 
recobraría bríos ya perdidos; sería, como verlo resurgir de entre las cenizas igual que el Ave Fénix. 

Reiterar quién manda en el estado no está de más ni es ocioso. De hecho, procesos de esta naturaleza llevan 
implícitos mensajes políticos de los mandatarios en turno porque demuestran territorialmente su 
influencia y predominio. Al menos eso afirman los que saben de estas cosas. 

Gane quien gane la candidatura presidencial de entre Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Santiago Creel 
deberán darse por enterados quién tiene el control mayoritario de la estructura panista en Puebla, 
si el morenovallismo o el yunquismo. Hete ahí, la importancia de demostrar de qué lado masca la iguana. 
Difiero de los que piensan que Rafael Moreno Valle quedaría mal parado si en Puebla gana Cordero 
y en el país Vázquez Mota. No lo creo. Si las leyes de la probabilidad adjudican a Josefina la candidatura 
presidencial no tendrá más remedio, ella y su equipo de campaña, que tragarse su orgullo y pactar apoyo con 
el gobernador poblano por ser aquí el mero mandón. 

¿O acaso la creen tan tonta como para despreciar su influencia? ¡Por favor! Josefina, como Don Vito Corleone, 
sabe que los gobernadores que apoyan a Cordero lo hacen por cuestiones de negocios. En el proceso 
interno panista no hay nada personal. Sin embargo en la elección constitucional las reglas cambian igual que 

las amistades. 
Satanizar la elección del PAN por la serie de triquiñuelas que han salido a la luz pública es absurdo. Los 
políticos son así, se dan con todo. ¿O no? Ni Josefina ni Santiago ni Cordero se tragan la utopía del Fair 

Play. Da pena decirlo, es algo que no debería ser, pero lo es; los políticos en México, es de lamentarse, no se 
distinguen por ser honrados. 
Una contienda cerrada beneficia al Yunque pero no beneficia al morenovallismo. Una votación interna del PAN 
favorable a Josefina sería terrible para los amos del poder. Una victoria de fotografía para Cordero sería 
excepcional para El yunque. Una votación por madriza dejaría claro que en Puebla nomás los chicharrones 
del morenovallismo truenan. Así las cosas deben ser. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/febrero/colum-entranas-030212.php 

 

(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza) 
 
Las razones de mi antiprismo 

Ahora que estoy leyendo ese extraordinario libro de Víctor Hugo Rascón Banda, titulado ¿Porque a mí?, donde 
elautor describe de manera dramática lo que piensa un hombre cuando sabe que padece una enfermedad 
incurable y está desahuciado, no sé que haría yo en esa situación, por tal motivo he valorado hoy más que 

nunca lo que es la salud y la vida.  
En uno de sus capítulos narra en forma casi sabia, los motivos por los que decidió ser abogado y dramaturgo. 
Hechos que lo marcaron para tomar esos derroteros. He estado reflexionando en los hechos que hicieron que 
yo tomara decisiones que me han hecho lo que soy, son varias cosas, sin embargo dentro de lo que soy decidí 
ser antiprista. 
En mi reflexión he concluido lo siguiente: no fue el ejemplo de mi padre (qepd), que se llamó Jorge, militante 
del PRI por décadas y uno de los viejos y buenos pristas; quien además nunca ocupó un cargo o representación 

por serlo, pero se sentía orgulloso de su militancia y siempre traía una credencial que lo acreditaba como tal, y 
de tanto mostrarla y portarla casi se deshacía.  
Por mi padre definitivamente no, él no tuvo nada que ver en esa decisión que tomé cuando tenía 19 años. El 

hecho que me marcó para siempre estar en contra del tricolor fue lo ocurrido en el año de 1984, era la primera 
vez que yo votaría en una elección local, recuerdo que el candidato del PRI fue Jorge Murad, a la Presidencia 
municipal de Puebla.  
Siempre en la cochera de la casa de mi abuela paterna, doña Luisita, en el barrio de El Alto, en la 14 Oriente 

1410, se instalaba una casilla para emitir votos; era una tradición que prestara su antecomedor y sillas para los 
funcionarios y representantes de casilla, era la época en la que las urnas no eran translucidas.  
El día de la votación, a muy temprana hora, fui con mi hermano Jorge a ayudar a la abuela en la faena de sacar 
la mesa y sillas, cuando al iniciar la votación e instalar la urna, recuerdo cómo sonó como si dentro tuviera 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/febrero/colum-tiempos-030212.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/febrero/colum-entranas-030212.php
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algo, como sonaja, al darse cuenta los representantes de los partidos de oposición al PRI, uno de ellos, entre 
golpes y gritos, rompió la casa y ¡oh sorpresa! estaba repleta de votos a favor del PRI, cuando ni un solo 
elector había votado todavía. 
Lo anterior eso es trampa y una burla a los electores, seguí con interés la elección y este hecho se presentó en 
toda nuestra capital, no obstante eso, el ahora perredista Ricardo Villa Escalera perdió por muy poco margen. 

Vino en mí un sentimiento indescifrable de entre decepción, rencor, no lo sé. Y a partir de este hecho, al igual 
que Víctor Hugo Rascón Banda, que con hechos que le ocurrieron, decidió ser dramaturgo y abogado, yo decidí 
ser oposición al PRI. Y aquí estoy. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2012/febrero/colum-desdelaizquierda-
030212.php  

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Son 133 aspirantes del PRI para 16 candidaturas 
Dicen que en México los dos mejores negocios para hacer dinero rápidamente son: la política y el 
narcotráfico, y todo parece indicar que sí. 
Van a quedar 16 vacantes de diputados federales en Puebla y tan sólo en el Partido Revolucionario Institucional 
hay 133 aspirantes a ocuparlas. 
Unos distritos son más peleados que otros, por ejemplo Huauchinango, por alguna razón, sólo tiene dos 
aspirantes inscritos: René Lechuga y Carlos Omar Vergara Balderrábano, y desde luego que ambos tienen 

posibilidades, incluso podrían formar la fórmula de propietario y suplente.  
Zacatlán, en cambio, tiene cuatro aspirantes y uno de ellos tiene grandes posibilidades, pues es el diputado 
local José Luis Márquez Martínez, que estaba al frente del Congreso Estatal, en sustitución del frustrado 

candidato de la alianza PRI-Panal, Guillermo Aréchiga, quien de todos modos sigue con licencia pues será el 
candidato a senador por su partido Nueva Alianza. 
Zacapoaxtla también tiene cuatro aspirantes y los mejor posicionados son: Josefina García Hernández, una 

dirigente campesina con trayectoria, y José Luis Flores Hernández, quien fuera secretario de Finanzas en el 
gobierno de don Manuel Bartlett y diputado federal por Teziutlán. 
Diez aspirantes tiene registrados el distrito de San Martín Texmelucan y son Carlos Sánchez Romero y Edgar 
Jesús Salomón Escorza, a los que mayores posibilidades se les conceden. 
Por Teziutlán sólo hay seis aspirantes y dos con las mayores posibilidades: Laura Ivonne Zapata Martínez y 
Víctor Manuel Díaz Palacios. 
El distrito 6 con cabecera en la capital del estado, los aspirantes son 13 (número de la mala suerte para doce, 

pues el elegido, como en todos los casos, sólo será uno) 
Ahí figuras del priismo como doña Lucero Saldaña y Pérez, como don Héctor Elías Sulaiman Safi, como don 
Jorge Alfonso Ruíz Romero, don Guillermo Deloya Cobián y doña Sandra Rubí Montalvo, y todo parece indicar, 
que ésta última será la elegida ya que el PRI requiere mujeres en su lista y hay pocas. Actualmente ella es 

regidora del ayuntamiento de Puebla. 
En el distrito de Tepeaca hay siete inscritos y la lucha por lograr la candidatura está entre Jesús Morales Flores, 
actual diputado local y miembro de la dirigencia cenecista en el país y el exlíder del Congreso local, Humberto 

Aguilar Viveros. Parece que Jesús Morales lleva ventaja. 
Para Ciudad Serdán se han inscrito ocho y hasta el momento hay dos con posibilidades: Ana Isabel Allende 
Cano y Alejandro Efraín García Vega. 
Para el noveno de Puebla se han inscrito once valientes priistas, pero dos son los que podrían ser los 
agraciados: Julián Haddad Ferez y Víctor Manuel Carreto Pacheco. 
Los inscritos para San Pedro Cholula son diez y sólo dos con posibilidades reales de llegar: Juan Taylor Morales 

y Miguel Ángel Rivera Bretón. 
El distrito 12 con cabecera en la ciudad de Puebla es de los que más aspirantes tienen, catorce en total, y tres 
son los que figuran como los que podrían ser elegidos por los dioses: Pablo Fernández Espinosa, Juan de Dios 
Bravo Jiménez y Laura Alicia Sánchez Corro, los tres con trayectoria, y Laura Alicia con la ventaja de ser mujer 

en un partido (como todos los partidos políticos en México) de apenas estarse abriendo a eso de la equidad de 
género. 
Atlixco tiene cinco aspirantes y dos con las mayores posibilidades: don Héctor Jiménez y Meneses, exsecretario 

de Gobernación del estado, expresidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje y exdiputado local, entre otras 
cosas, y Raúl Marín Espinosa. 
En Izúcar de Matamoros, donde hay nueve elementos dispuestos al sacrificio, hay cinco con las mayores 
posibilidades: Erika Suck Mendieta, Maritza Marín Marcelo, Juan Manuel Vega Rayet, Cutberto Cantorán 
Espinosa y Saúl Coronel Aguirre; y finalmente Tehuacán, con 14 aspirantes y dos con las mayores 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2012/febrero/colum-desdelaizquierda-030212.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2012/febrero/colum-desdelaizquierda-030212.php
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posibilidades: Marco Antonio Balseca Romero y Jacobo Aguilar Sánchez. 
Finalmente el distrito de Ajalpan, al que corresponden los municipios de la llamada sierra negra, una de las 
zonas más pobres del estado, tiene inscritos a 13 valientes dispuestos a salvar a los miles de indígenas de la 
región, que viven en la pobreza. Tres son los que cuentan con las mejores calificaciones: Rosalío Zanata 
Vidaurri, Vicente Hernández Montiel y Eleofermes Palacios Reyes. Entre ellos está la bolita. 

El distrito 11 de la ciudad de Puebla no tendrá candidato priista, pues por la alianza con el Partido Verde 
corresponde a éste poner candidato.  
Noticias breves: ¿Sabía usted que pese al rompimiento entre el PRI y el Panal hay priistas que buscan 
el apoyo del partido de La Maestra, para figurar como candidatos? Es el caso de don Darío Carmona, 
exsecretario de Educación en el gobierno pasado, y Víctor Hugo Islas Hernández, actual diputado local priista. 

Don Darío ya tiene ubicación, distrito de Zacatlán, pero Víctor Hugo, aún no... Dicen que cuando el perro es 
bravo, hasta a los de casa muerde: En el PAN están en guerra total. Los tres aspirantes a la Presidencia se 

insultan en público y en privado y sus partidarios ni se diga. Gane quien gane el domingo, que será su elección 
interna, la división entre las huestes panistas es inevitable. En su segundo periodo de gobierno federal los 
panistas han caído a tal grado de que no sólo soportan un desprestigio enorme entre la ciudadanía en general, 
sino que su propia militancia se lanza acusaciones de compra de votos, regalo de despensas y presiones de 
todo tipo para ganar la candidatura a la Presidencia. Los mismos panistas acusan a Felipe Calderón, sin 
nombrarlo, de pretender imponer a Cordero como candidato, al más puro estilo del viejo PRI. Y pensar que 
todo se inició en 1939 con miras a democratizar al país, a educar a los ciudadanos en la democracia, a luchar 

contra un gobierno corrupto y autoritario, pues de todo eso acusaban al PRI y ahora, en lo único que siguen 
firmes, es en terminar con el estado laico para que México vuelva a vivir los tiempos de la Colonia Española, 
que muchos panistas añoran, aunque no hayan ido a España, ni de turistas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-030212.php  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Mario Riestra y su Extraña Alianza con El Yunque 
El diputado Mario Riestra Piña se está volviendo poco confiable. 
Y es que en aras de quedar bien con El Yunque está cometiendo últimamente los más variados desatinos. 
La gente que apoya a Ernesto Cordero, por ejemplo, lo considera un infiltrado en el mejor estilo de la película de 
Martin Scorsese. 

Hace unos días alguien lo escuchó decir: ―Hay que darle con todo al gobernador‖. 
El contexto no podía ser otro: la elección interna del PAN a realizarse este domingo. 
Riestra entró, originalmente, como uno de los operadores de Cordero en Puebla. 

No ha sido así. 
Y esto lo dicen quienes en realidad operan para que el ex secretario de Hacienda resulte triunfador. 
La ultraderecha poblana, ya lo sabemos, trabaja para que Josefina Vázquez Mota se alce con el triunfo. 

La apuesta es tan audaz que hoy sus ambiciones caminan por el hilo del equilibrista. 
El diputado, pues, quiere estar con Dios y con el Diablo. 
Y este, obviamente, es un asunto de definiciones. 
El equilibrista camina sobre el hilo y no hay malla protectora. 
Otra de Charros Vueltos Gángsters. Los charros del automóvil gris que manejan la Asociación Estatal de 
Charros están en graves problemas. 
Y es que no han podido justificar los 10 millones de pesos que el gobierno de Mario Marín Torres les entregó 

para la realización de su Congreso Nacional. 
Pasó noviembre, pasó diciembre, pasó enero... y nada. 
Los charros sin caballos no justifican un solo centavo, lo que podría provocar eventualmente que la Contraloría –

léase la SEDECAP– interponga una denuncia penal en su contra. 
Esta se sumaría, inevitablemente, a las que ya presentaron la empresa Publicidad Nexos, a la que le pagaron 
sus servicios profesionales con un cheque sin fondos por 550 mil pesos, y Sergio Morales Maxil, por uso indebido 
del logotipo y del slogan del citado LXII Congreso Nacional Charro. 

En varias entrevistas, Bernardo Treviño Musalem, presidente de la Asociación, ha reconocido las deudas 
generadas por el fracaso del Congreso, así como los tres millones de pesos que perdieron debido a la pésima 
organización. 
En pocas palabras: todo, absolutamente todo, les ha salido muy mal. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-030212.php
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Le apostaron a Javier López Zavala, y perdieron. 
Le apostaron a Mario Marín Torres, y perdieron. 
Le apostaron a sacarle jugo a los 10 millones formales que les dio el ex gobernador para su Congreso, y 
perdieron. 
Sus cuentas alegres resultaron cuentas tristes: cuentas de la depresión. 

Y ahora acusan al público poblano de apático y mediocre por no haber acudido a los espectáculos pésimamente 
organizados. 
Vea el lector: Ninel Conde se iba a presentar a las nueves de la noche, pero una decisión equivocada de Treviño 
Musalem la orilló a iniciar su show a la una de la mañana. 
El público, por supuesto, la recibió a silbidos, por lo que ella, experta ya en materia de bullying, culpó a los 

charros del automóvil gris del desaguisado. 
Una más: Pepe Aguilar no se presentó la noche anunciada por varias extrañas razones. 

El desplante les costó a nuestros héroes el reclamo generalizado y una nueva pérdida en los ingresos 
contemplados. 
Por cierto: el primer día del Congreso el gobernador Rafael Moreno Valle acudió puntual a la cita, pero decidió 
que quien inaugurara en su representación fuera el perredista Miguel Ángel de la Rosa. 
Las caras largas de nuestros charros lo dijeron todo. 
Y es que lo vieron, faltaba más, como un insulto. 
Pero eso no fue todo. 

A la danza de los desaciertos se sumó el enojo de los ejecutivos de Televisa, quienes ordenaron que sus técnicos 
se retiraran al segundo día del Congreso. 
El motivo: otra vez la pésima organización y los titubeos de los multicitados. 
Las suertes charras también tienen sus malas artes. 

El paso de la muerte es el que están viviendo nuestros charros. 
Y sus caballos están, como ellos lo estuvieron en el sexenio marinista, sumamente desbocados. 

Los Negocios de González de Aragón. Luis Felipe González de Aragón, hermano del ex auditor superior de la 
Federación, al parecer hizo otros trabajos para quien fue un omiso contralor: Víctor Manuel Sánchez Ruiz. 
La información publicada en este espacio el miércoles pasado tiene una larga cola y hay quien ha empezado a 
verla con una lupa en mano. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3373 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
'Fuercitas' entre Moreno Valle y Eduardo Rivera 

Puebla será un caso que Acción Nacional escudriñará con lupa este domingo, cuando los panistas elijan a su 
candidato a la presidencia de la República. 

Aunque a nivel nacional se presumen sondeos de opinión en los que Josefina Vázquez Mota ocupa la segunda 
posición como favorita frente a sus competidores del PRI y la coalición de izquierda (eso sí, casi 20 puntos abajo 
de Enrique Peña Nieto y apenas 5 puntos adelante de López Obrador), en este estado los chepinistas no la 
tienen del todo ganada. 
O al menos, no van a la segura como en otras regiones del país. 
Puebla es un caso sui géneris. 

Aquí, este domingo medirán fuerzas dos estructuras: la del gobernador Rafael Moreno Valle y la del alcalde 
Eduardo Rivera. 
Sabido de sobra es que ambos personajes no se pueden ver ni en pintura: tienen maneras distintas de hacer 
política, de gobernar y, obvio, divergentes opiniones de con quiénes deben de compartir el poder. 
Moreno Valle engloba a los simpatizantes de Ernesto Cordero por la presidencia y para apuntalar el primer 
lugar en la fórmula del senado a Javier Lozano Alarcón. En este grupo no se reservan derecho de admisión: 

pueden ser priistas, expriistas, neopanista, morenovallista, perredista, petista, verdeecologista, en fin, se 

intentará reestructurar a los operadores que hicieron ganar a Rafa en las urnas el pasado 4 de julio y que de 
alguna manera se disfrazaron de panistas para las conveniencias de la ocasión. 
Los principios panistas aquí salen sobrando. 
Se recordará que la militancia panista sumó 78 mil almas en menos de un año para aquella elección. 
Sin embargo, a juzgar por los sondeos de opinión, se presume complicado una victoria a escala nacional de 
Ernesto Cordero por ocupar el tercer lugar de las preferencias panistas, en el caso Puebla está en juego ‗la 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3373
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palabra‘ empeñada del gobernador. 
Es decir, a Rafa lo que le interesa es que su gallo gane Puebla, aunque pierda a nivel nacional. 
Es cuestión de honor. 
De orgullo. 
Y no dude que echará la casa por la ventana para cumplir su promesa al presidente Calderón. 

En contraparte, el equipo del alcalde Eduardo Rivera continúa reforzando (y lo hace abiertamente, tal como lo 
declaró en los medios) la candidatura de Josefina Vázquez Mota y, por el senado a Augusta Díaz de Rivera. 
Advertencia: aquí sí hay derecho de admisión: puro panista de sangre azul. 
Es la representación de los principios de la derecha, que dicho sea de paso, controla a la perfección los destinos 
del Comité Estatal y Municipal. O sea, la estructura partidista estará trabajando y domina tranquilamente a la 

Angelópolis, Tehuacán y Atlixco. 
Esta es su principal fortaleza, ya que el 70 por ciento del padrón panista vive en estas localidades. 

Con este detallado escenario, queda claro una cosa: que Rafa y Eduardo jugarán fuercitas este domingo. 
Y por cierto, quedó más que claro que „El Tigre‟ Humberto Aguilar Coronado ya no ruge, más bien anda 
ronroneando por algunas azoteas, perdido, extraviado, tanto como la representación de Santiago Creel en 
Puebla. 
¿Quién ganará? 
¿Rafa demostrará que sigue manteniendo sus bonos? 
¿O ya bajaron a un año de gobierno? 

¿Qué cuentas rendirá Eduardo Rivera ante la derecha? 
Pronto lo sabremos.  
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

 
 
(Raymundo García García) 

 
Vázquez Mota, Creel o Cordero  
En el PAN a través del proceso de institucionalización para la participación de Adherentes, en la 
nominación del candidato presidencial, rompió con los tradicionales procesos internos de lucha 
entre grupos; como lo escribí hace dos semanas, quien tenga los recursos humanos, políticos, 
económicos y materiales para movilizar a votantes este domingo cinco de febrero ganará la 

candidatura presidencial panista sin problemas. 
A diferencia de los procesos de la nominación de la candidatura presidencial en los años 2000 y 2006, que hubo 
centros de votación y se convocó a los adherentes a participar a su libre arbitrio; en este 2012, la participación 
de adherentes se ha institucionalizado, están cuantificados por Estado, y por mandato de las normas internas 

panistas, el corte de activos y adherentes con derecho a votar se hizo público el pasado mes de junio por el 
CEN, por ello, quien haya hecho los mejores amarres, acuerdos y compromisos con los operadores se levantará 
con la candidatura. Aquí van los datos del total máximo de votantes por entidad federativa: 

Estado Activos Adherentes Actualización  
AGUASCALIENTES 7,785 32,898 6/19/2011  
BAJA CALIFORNIA 6,210 18,781 6/19/2011  
BAJA CALIFORNIA SUR 2,020 4,326 6/19/2011  
CAMPECHE 4,795 38,234 6/19/2011  
COAHUILA 6,242 27,903 6/19/2011  
COLIMA 4,367 14,996 6/19/2011  

CHIAPAS 6,132 52,433 6/19/2011  
CHIHUAHUA 16,326 27,109 6/19/2011  
DISTRITO FEDERAL 10,425 70,402 6/19/2011  

DURANGO 11,586 29,787 6/19/2011  
GUANAJUATO 8,221 36,197 6/19/2011  
GUERRERO 3,189 37,203 6/19/2011  

HIDALGO 5,577 34,566 6/19/2011  
JALISCO 27,563 124,164 6/19/2011  
MEXICO 22,630 134,922 6/19/2011  
MICHOACAN 12,207 67,889 6/19/2011  
MORELOS 4,721 28,325 6/19/2011  

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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NAYARIT 4,354 11,193 6/19/2011  
NUEVO LEON 13,927 26,467 6/19/2011  
OAXACA 8,038 66,517 6/19/2011  
PUEBLA 16,470 73,738 6/19/2011  
QUERETARO 9,274 30,821 6/19/2011  

QUINTANA ROO 1,924 11,621 6/19/2011  
SAN LUIS POTOSI 14,143 60,099 6/19/2011  
SINALOA 12,320 31,868 6/19/2011  
SONORA 6,341 52,225 6/19/2011  
TABASCO 2,866 30,778 6/19/2011  

TAMAULIPAS 8,574 25,526 6/19/2011  
TLAXCALA 4,351 39,075 6/19/2011  

VERACRUZ 16,131 139,383 6/19/2011  
YUCATAN 13,727 55,160 6/19/2011  
ZACATECAS 5,640 26,852 6/19/2011 
Si como lo ha demostrado Ernesto Cordero, que cuenta con el apoyo de amigos secretarios de Estado, 
gobernadores, senadores, diputados federales y locales y operadores en tierra; a pesar de las cuentas de otros, 
aunque no cuente con las estructuras partidistas, seguramente será el ganador de la contienda interna del PAN. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26846:vázque-mota-creel-o-

cordero&Itemid=334 

 
(César Marcelino León Ochoa) 
 

Regidores de Puebla: de frente a los ciudadanos 
“El trabajo endulza siempre la vida, pero los dulces no le gustan a todo el mundo”. 
Víctor Hugo 
La vinculación y cercanía de un gobierno municipal con los ciudadanos, se ha asumido 
históricamente que sólo se da por medio de los bienes y servicios que se otorgan sin que exista 

mayor interlocución entre ambos. 
Si bien en la labor de gobierno la responsabilidad de comunicar es crucial, muchas veces se deja de lado, 
centrándose en la comunicación interna o mediática, pero alejada de los ciudadanos. Precisamente por ello, la 
presente administración municipal da un giro de 360 grados para consolidar una relación más sólida y confiable 
con los habitantes de Puebla capital.  
En ese cambio estamos involucrados los regidores que integramos el órgano colegiado de deliberación, 

decisión, evaluación, vigilancia y control que es el Cabildo, instancia que se encarga de revisar, proponer y, en 
su caso, modificar la normatividad correspondiente a nuestro municipio, así como supervisar el ejercicio de la 

administración pública municipal. 
Pues bien, en un hecho inédito en nuestro país, en la entidad y en el municipio, los Regidores hemos de rendir 
un informe, el cual si bien es una obligación y responsabilidad -que dicta la ley como integrantes de las 
comisiones que somos parte, como establece el artículo 107 del Código Reglamentario para el Municipio de 
Puebla-, pero que en esencia su análisis e impacto es al interior del ayuntamiento, en los hechos lo 

fundamental es abrirnos y dar la cara a los ciudadanos, quienes nos colocaron en esta grata y enorme 
responsabilidad. 
El próximo martes 7 de febrero, el cuerpo de Regidores y el Síndico de la capital hemos de rendir un informe 
integral sobre el desempeño que hemos tenido a lo largo de un año de labores, donde la línea central de lo que 
se expondrá serán las acciones traducidas en normas jurídicas, como mecanismos de control, que le permiten a 
la administración del alcalde Eduardo Rivera Pérez seguir cumpliendo su cometido, que es servir a cada 
poblador de esta ciudad. 

Se trata de un ejercicio integral de rendición de cuentas, y es así debido a que más allá de lo que materializan 
y concretan las instancias operativas del ayuntamiento estamos quienes supervisamos que así sea, que se 

cumple de manera honesta, profesional y con calidad a las demandas y necesidades de la gente. Por lo tanto, 
se trata de un ejercicio de corresponsabilidad entre quienes ejecutan y quienes vigilamos y evaluamos dicha 
implementación. 
Este informe también es inédito porque se deja constancia de que la labor de gobierno no sólo compete al 

Presidente Municipal, cuando en los hechos corresponde a todos los miembros del cabildo y a eso no 
escapamos, ni queremos hacerlo, los regidores. Con ello damos prueba de que gobernar es una actividad 
colectiva, integral, complementaria y –evidentemente- colegiada, y reitero corresponsable. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26846:vázque-mota-creel-o-cordero&Itemid=334
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Para llegar al día en que los regidores informemos a la ciudadanía han acontecido diversas reuniones para 
poder establecer, jerarquizar y fundamentar lo logrado, así como poder rebasar la visión y acción particular de 
las diferentes expresiones políticas representadas en Cabildo, con lo cual se hace gala de la política 
democrática, honrando el diálogo, la negociación y el acuerdo para ir como la instancia institucional que somos. 
Por lo tanto, ni se privilegia a los miembros de una fuerza política o coalición ni se aleja y desconoce a los 

demás. 
Repito, estamos haciendo un gobierno distinto y con este primer informe de los Regidores damos respuesta a 
una queja permanente de la sociedad, de que los políticos, los gobernantes no los escuchamos, no los 
atendemos y mucho menos les decimos qué hacemos con el sueldo que nos pagan. 
Este cambio, para que se vuelva un ejemplo a nivel nacional e internacional necesita de ustedes, los 

beneficiarios del gobierno, ya que nuestras acciones manifestadas por escrito y expresadas en viva voz serán 
palabras al aire si usted, amable lector, no se ocupa de saber lo que los integrantes del gobierno realizamos. 

Con el informe que rendiremos el próximo 7 de febrero, se inician los informes que cada dependencia del 
Gobierno Municipal llevará a cabo, en distintos lugares de la ciudad y de manera cercana a las y los poblanos, 
inaugurando una manera distinta y directa de gobernar y comunicar, para construir La Ciudad que Queremos. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26845:regidores-de-puebla-de-frente-
a-los-ciudadanos&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Blanca Alcalá: vetada (y sentenciada) 
Tiene razón Blanca Alcalá al asegurar que no está vetada por Casa Puebla: está vetadísima. 
Y peor: sentenciada. 

Quien sabe a quién quiere engañar, o cuál es su juego, pero la única verdad –la verdad verdadera- es que no 
sólo no la quieren: se las van a cobrar todas. 
Resulte o no finalmente candidata al Senado, su sola presencia en el (caótico) proceso interno del PRI se 
ha tomado como una declaratoria de guerra. 
―Es una traidora‖, insisten.  
―Y con los traidores, ni a la esquina‖, advierten. 
Como ya se ha dicho antes, fueron por lo menos dos las reuniones secretas –una en Cuernavaca; la otra en 

el domicilio particular de Antonio Gali- que la entonces presidenta municipal sostuvo con el entonces 
candidato de la coalición “Compromiso por Puebla”, Rafael Moreno Valle. 
En ambas, con firmeza, sobrada incluso, se comprometió a sacar las manos de la campaña del priísta Javier 
López Zavala, probablemente su actual –vaya paradoja- compañero de fórmula a la Cámara Alta. 

Aseguró que nadaría de a muertita, y que el día de los comicios haría huelga de brazos caídos para evitar 
el triunfo del delfín de Mario Marín. 
Los operadores del hoy gobernador se fueron confiados, creídos de la palabra de @SoyBlancaAlcala. 

Pero conforme se acercó el día de la elección, la presidenta dejó de tomar las llamadas y de responder los 
mensajes, y se puso a practicar su verbo favorito: titubear. 
(Yo titubeo, tú titubeas, él titubea, ya nos titubearon, no nos volverán a titubear, y así por el clásico estilo de 
Bla-Bla-Bla-Blanca Alcalá). 
Por razones que sólo ella sabe, a última hora dudó del triunfo de Moreno Valle y al dudar, volvió al redil 
priísta. 

Sí, nuevamente fue corriendo hasta Casa Puebla para jurarle amor eterno a su odiado Mario Marín.  
Y para despejar cualquier sospecha (para entonces el góber precioso y Zavala ya sabían de sus juegos 
perversos), el día antes a la jornada, es decir, el sábado 3 de julio de 2010, propinó un golpe a Moreno 
Valle. 

Un golpe silencioso pero severo. 
De un manotazo, amparada en cualquier artículo del Código Reglamentario del Municipio de Puebla, Alcalá 
mandó a clausurar el comercio aliado que entregaría al dream team morenovallista 3 mil teléfonos 

celulares de forma gratuita. 
Esto es: la red de comunicación privada que el domingo 4 de julio usarían los operadores electorales de 
“Compromiso por Puebla” en todo el estado. 
A pesar de eso, Moreno Valle ganó, y desde entonces, la ex presidenta está marcada. 
Y es que sus actos la condenan. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26845:regidores-de-puebla-de-frente-a-los-ciudadanos&Itemid=334
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Es cierto: Blanca tiene padrinos influyentes en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, a los cuales les ha 
pedido abogar por ella ante actores clave del grupo en el poder. 
Sin embargo, ninguna petición de tregua –y de perdón y olvido, menos- ha procedido. 
El veto se mantiene y sea o no la candidata del PRI al Senado, le van a cobrar todas las facturas pendientes. 
Ésas, y otras que aguardan por ahí esperando salir a gritar su nombre. 

De hecho, los mil millones de pesos observados como irregularidades en su cuenta pública 2010 
palidecen ante la magnitud del verdadero expediente. 
―No, no estoy vetada (por Casa Puebla)‖, dijo Alcalá esta misma semana a los medios de comunicación. 
Y agregó: 
―Con el gobernador (Rafael) Moreno Valle mantengo una relación de respeto mutuo‖. 

¡¡¡¿En serio?!!! 
*** 

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, ya no siente lo duro sino lo tupido. 
Y es que no sólo no termina de sacar la elección de los candidatos al Senado de la República –proceso 
entrampado y ya en el ámbito del Trife-, sino que la selección de los candidatos a las diputaciones 
federales por los 16 distritos del estado es un verdadero pandemónium. 
No hay nada para nadie, y los jaloneos amenazan con derrumbar el ya de por sí endeble edificio priísta 
poblano. 
Hasta anoche, los únicos amarrados eran Pablo Fernández del Campo, por el 12 de Puebla; Carlos 

Sánchez Romero, por el 5 de Texmelucan; Lorenzo Rivera, por el 2 de Zacatlán; René Lechuga, por el 
1 de Huauchinango, y Rosalío Zanata, por el 16 de Ajalpan. 
Pero en el resto de los distritos, las negociaciones con –y entre- los aspirantes no avanzan, y las patadas, 
los escupitajos, las puñaladas traperas y las amenazas de ruptura están a la orden del día. 

A ver en qué termina la tragicomedia del PRI en Puebla, pero por lo pronto el pronóstico no es- ni puede 
ser- optimista. 

Y es que, literalmente, se están rompiendo la madre, y en pleno mes del amor y la amistad. 
¡No hay derecho! 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
La hora de los panistas  

Llegó la hora de la verdad para los panistas: o se manifiestan como auténticos demócratas, o de plano quedan 
como el sapo aquel que criticó al cocodrilo por hocicón. 

La definición deberá darse el domingo 5 de febrero, día en que –en términos parroquiales, diría Javier Lozano 
Alarcón– se festeja el onomástico de Felipe Calderón Hinojosa y, desde el punto de vista cívico-laico, se celebra 
un aniversario más de la Constitución General de la República Mexicana que, curiosamente, el gobierno actual 
quiere modificar para quitarle lo laico. 

Sabemos, pues, que las encuestas ponen a Ernesto Cordero como el seguro perdedor de la contienda interna 
panista, y a Josefina Vázquez Mota como la ganadora indiscutible. La única posibilidad para Santiago Creel –el 
otro contendiente– está en que ocurra una especie de milagro a cargo de su tocayo, o sea de Santiago el 
Mayor, y que éste apóstol, a nombre de la Virgen María desde luego, decida resucitarlo. 
En fin, dadas las diferencias y preferencias de los propios panistas, no existe ninguna posibilidad lógica que nos 
permita suponer un abrupto cambio de la tendencia que favorece a doña Josefina, y menos aun en las horas 
que faltan para la definición del candidato presidencial blanquiazul. Partiendo de esos mismos sondeos, la 

mayoría elaborados por firmas de prestigio público, resulta prácticamente imposible que ocurra un resultado 
que obligue la segunda vuelta estatutaria.  

Sin embargo, como se han venido manejando las campañas y debates (o lo que sea) enmarcados por el 
antifeminismo, la guerra sucia y las declaraciones de don Neto y su socio Creel, no hay que desechar la 
posibilidad de que ocurra una sorpresota llamémosle burocrática, y que el buen Cordero del dios de Los Pinos 
resulte el ganador. Si así fuere, los dirigentes y la clase política del PAN, tendrían que tragarse sus críticas al 
PRI porque habrían caído en la misma costumbre, tradición o práctica ―política‖ que tanto satanizaron: el 

dedazo. Y por qué no: Manuel Gómez Morín, Efraín González Luna, Manuel J. Clouthier, Carlos Castillo Pedraza 
y demás padres fundadores e impulsores de la democracia partidista y mexicana, se levantarían de su tumba 
mentando madres para reclamar airados el gran recule antidemocrático a cargo, ¡oh paradoja!, del 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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descendiente de Francisco I. Madero, el sumiso dirigente nacional del PAN. Bueno, también de Felipe Calderón, 
quien fuera uno de los mayores críticos de los 70 años del priato. 
De darse este último escenario, estaríamos hablando de un PAN en decadencia y de algunos dirigentes que, 
faltos de recato y dignidad, decidieron empinarse para violentar lo que podríamos llamar la ―pérdida de su 
virginidad política‖. (En el pasado reciente sólo fueron, perdone usted la expresión, cachondeados y por ende 

manipulados por Elba Ester Gordillo Morales). 
A la opinión que acaba de leer, exagerada o recatada, depende lo que diga el lector, le falta agregar lo que 
ocurriría en la elección constitucional, según esas mismas encuestadoras. Va: 
a) Si Enrique Peña Nieto le gana a Ernesto Cordero (que es lo más probable) Acción Nacional tendría que 
remontar la enorme cuesta del desprestigio ocasionado por la imposición de un candidato sin personalidad ni 

poder de convocatoria (recordemos que para esas fechas Calderón ya no podrá meter las manos). 
b) Si Josefina es la aspirante elegida, Acción Nacional y el resto de sus candidatos serían digamos que mucho 

más competitivos; sin embargo, de acuerdo con las encuestas, insisto, es difícil que el PAN gane la Presidencia. 
c) Ahora bien, si apóstol Santiago hace el milagro para beneficiar a su tocayo Creel Miranda, tendríamos 
entonces a un panista maduro y con conocimientos políticos, características insuficientes como para triunfar 
sobre un rival joven, carismático y con capacidad de convocatoria. 
Guerra de lodo 
Lo que vendrá después de la decisión panista será, sin duda, una intensa campaña negra o guerra de todos 
contra todos. Los panistas se irán a la yugular de Peña Nieto, igual que el sector del perredismo combativo. En 

consecuencia el PRI se verá obligado a sacar sus armas para defenderse y contra atacar con una ventaja: el 
posicionamiento de su candidato. El concepto de República Amorosa de López Obrador quedaría rebasado u 
oculto por los sedimentos o fango de las hostilidades entre partidos, a menos de que ocurriese otro milagro, en 
este caso promovido por Lucifer, el personaje que antes de ser diablo fue un ángel: que la boñiga cruce el cielo 

nacional para ensuciar al puntero de las encuestas y, ante el exceso de estiércol, surja la figura de Andrés 
Manuel. Este último escenario sin duda beneficiaría a Josefina Vázquez Mota, no así a sus compañeros de 

partido que han buscado derrotarla. La razón: Josefina es mujer y, guste o no a sus correligionarios, se ha 
mantenido ajena a la guerra de lodo.  
Como lo digo al inicio de esta entrega, los panistas están ante la disyuntiva de quedar como auténticos 
demócratas o, en su defecto, arrogarse la figura del sapo aquel que criticó al cocodrilo por hocicón. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Juan Manuel Mecinas) 
 

El peso del Panal  
Nadie duda que el Partido Nueva Alianza (PANAL) es una fuerza política importante en el país. 

Solo los ilusos (y lo han escrito y hablado en los últimos días) piensan que está en riesgo su registro como 
partido político en la próxima elección. 
Basta con observar los resultados de la elección presidencial del 2006 para saber que el Panal tiene una 
votación que oscila el 4% de la votación total.  
Así, lo que está en riesgo en el Panal es su peso para que pueda negociar futuras coaliciones. 

En otras palabras, lo que está en riesgo es saber si el Panal será capaz de lograr más de 4 senadurías y 24 
diputaciones POR EL PRINCIPIO DE MAYORÍA, sin coalición alguna. 
Porque nadie duda que, bajo el principio de REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL, un 4% de la votación le dará 
uno que otro escaño en el nuevo edificio de Reforma (el Senado) y una decena de diputados en San Lázaro.  
En otras palabras, lo que el Panal debe demostrar es su capacidad para ganar elecciones. El peor escenario 
para el Panal sería que el 1 de julio no logre las 4 senadurías y las 24 diputaciones que el PRI le aseguraba en 
su coalición, porque, entonces, habrá dos consecuencias: 

1. Se habrá dado la razón al PRI en romper la coalición con el Panal. El costo era muy alto y el rompimiento 
estaría justificado del lado tricolor. 

2. Se perderá gran parte del peso que hoy hipotéticamente tiene el Panal. Su valor, a partir de ese momento, 
sería igual al que hoy tiene el Partido Verde, el Partido del Trabajo o Movimiento Ciudadano, es decir, sería sólo 
de comparsa y de relleno. Si no se es capaz de ganar elecciones por sí solo, su peso en las alianzas decaerá. 
Si el Panal es capaz de ganar elecciones, entonces su peso específico como partido político seguirá intacto e 

incluso subirá. La cuestión es complicada, porque en una elección dividida las encuestas reflejan que una parte 
mínima de la población se inclinaría a votar por el Panal. Esto quiere decir: que el Panal tiene que ganar con la 
―maquinaria‖ electoral que tanto presume (los maestros). Si esa ―maquinaria‖ no es capaz de ganar 4 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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senadurías y 24 diputaciones, entonces es muy complicado que, de cara al futuro, pueda en verdad tomársele 
en cuenta como actor de peso en el escenario electoral.  
Lo que el Panal debe demostrar es si su ―maquinaria‖ de maestros (holgazanes y ―aviadores‖ en su mayoría –
me refiero a los del partido) es un grupo político de peso o es sólo el mito sobrevalorado a los que no debe 
dárseles una importancia mayor al 4%. 

Probablemente sea el momento en que el Panal tenga que pensarse como institución y no como el juguete de 
Elba Esther Gordillo. El Panal, después de su rompimiento con el PRI, dijo que le iba mejor no tener que cargar 
con el lastre de priístas como Marín, Ulises Ruiz o Arturo Montiel. Y le asiste razón, aunque olvidaron que 
siguen cargando el lastre de Elba Esther Gordillo (la dueña de ese partido) 
Es mucho pedir que los maestros rompan con Elba Esther Gordillo, porque son poco proclives a la imaginación 

y a romper las cadenas del servilismo. Pero es una ecuación que bien le podría ayudar a ambos: al Panal para 
reforzarse como partido y a la maestra para tener una salida política tranquila (no utilizo la palabra digna, 

porque la profesora la desconoce). Para los primeros, la oportunidad para consolidar una opción política seria. 
Para ella, una perpetuidad del poder en la sombra 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Rubén Moreno Medina) 

 
La disputa interna en el PAN 
Este domingo se medirán en las urnas los tres precandidatos del PAN, son tres perfiles y cuadros políticos de la 
pobre cosecha panista. Serán los militantes y adherentes quiénes voten por cada uno de ellos, sino sucede otra 
cosa, en unos días más sabremos el nombre del candidato o la candidata del blanquiazul a la presidencia de la 

República. 
Para una parte de la opinión política y para los propios panistas es un proceso medio inédito, puesto que  por 

primera vez, una corriente como la calderonista se enfrenta al control que ejerce el ala dura de la derecha 
panista, mejor conocida como el yunque; además la confrontación es fuerte y de dos grupos de poder que 
quieren todo. 
Los panistas saben que no pueden darse el lujo de alargar más su disputa ante las precampañas iniciadas tanto 
por Enrique Peña Nieto como de Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo todo puede suceder en este 
enfrentamiento que vive el partido representante de las derechas en el país. 

Quien lo iba a pensar, que los ―señoritos‖, los muy adecentados y los conservadores de las buenas costumbres, 
practicaran el espionaje entre ellos mismos e hicieran lo mismo o peor de lo que tanto han criticado al PRI y PRD.  
La candidata Josefina Vázquez Mota, busca y hace todo lo necesario para que el domingo termine su ―pesadilla‖, 
se santifica para que todo le salga bien, no quiere  heridos, espera ganar y salir fortalecida de su disputa,sabe 
que no habrá otra oportunidad para ella.  

No tiene el apoyo presidencial, dudan y le tienen desconfianza en el principal círculo de poder en el gobierno. 
La ultra derecha ve en ella a un caudillo y mártir de sus valores, no quieren perder el control de dicho partido y 

quieren a alguien que los represente lealmente y les entregue el poder, puestos y dinero que tanto ambicionan  
Ernesto Cordero, tiene el apoyo de las estructuras gubernamentales distribuidas en todas las entidades, es un  
joven tecnócrata de las nuevas generaciones panistas, formado con otros valores políticos y post moderno. Busca 
empatar el proceso y demostrar que Vázquez Mota no es la mejor opción  para enfrentar al PRI, tal vez le 
apuesten a una segunda vuelta para generar incertidumbre entre la militancia y que al último opten por él. 
Son dos proyectos políticos que en términos de su ideario son coincidentes, pero da la casualidad que en 
intereses y ambiciones de grupo, ambos son totalmente diferentes. 

Pienso que si se alza con un triunfo la extrema derecha incrustada en el PAN, el destino y futuro de este partido 
quedará cancelado. Puesto que las nuevas generaciones de los panistas difícilmente tendrán espacio en un 
instituto viejo y con ideas rancias. 
El calderonato quiere darle  continuidad a su gobierno, busca demostrar que varias de sus políticas públicas 
fueron viables. 

Ha como están las cosas en el país, tal vez sea mejor una derecha reformista y moderna, que una derecha 

extrema y dogmática, que posiblemente nos lleve a un autoritarismo conservador.  
Si alguien piensa que los sueños de estos grupos derechistas han quedado olvidados, se equivoca, siguen 
presentes y quieren tener el poder en México para impulsar su proyecto. 
La verdad no sé cuánto pueda ganar Acción Nacional ante la opinión pública nacional con su presunta idea de 
tener ―democracia y libertad interna‖. Sobre todo cuando no debaten y les prohíben confrontar ideas propias y 
políticas. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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Desconozco como anden de ―calientitos‖ los panistas en otros estados de la República, pero lo que observo en 
Puebla es muy singular y lleno de símbolos políticos: su añeja estructura esta repleta de tradiciones, lealtades, 
respetos, obediencia y fe creyente en una de las derechas más duras del país, como es la poblana y esta apoya a 
Vázquez Mota. No quieren perder la plaza, es un cobro de facturas con el representante del gobierno local, 
quieren demostrar fuerza y poder en el PAN. Protegerían con todo al gobierno municipal y mandan la señal de 

que están molestos e inconformes con los espacios ganados. 
Hay veremos que sucede con este partido conservador y fiel representante de las clases medias y altas en 
México. 
Me quedo con varias dudas y no me explico porque la derecha moderada no pudo sacar al país adelante. 
Tampoco entiendo sus miedos para desmontar al viejo aparato que nos dejo el PRI. Hoy están a punto de 

fracasar nuevamente y entregarle la candidatura a los grupos extremos que conviven y tienen secuestrado al 
PAN, además le regresaran la alternancia al PRI.  

Sabremos cuantos votan de ese padrón de votantes que dicen es: de un millón 759 mil votantes 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que en las oficinas del presidente del CEN del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, priistas poblanos han hecho llegar 
denuncias de presuntas encuestas de medición en distritos electorales confeccionadas como ―traje a la medida‖ 
de quienes acceden a ―un pago‖ para ―cucharear‖ resultados para la nominación de abanderados a las 

diputaciones federales. 

El caso documentado corresponde al distrito electoral foráneo y uno de la ciudad capital donde el señalamiento es 
directo contra una persona que identifican como Guillermo Moreno Juárez. 
Moreno Juárez es el particular y operador del delegado del CEN del PRI, Ranulfo Márquez, asistente del 
político veracruzano contra quien pesan denuncias de presunta extorsión para encuestas de medición a modo, 
dependiendo de los depósitos a la cuenta bancaria 6-54482960-5. 
Que el Ministerio Público integró una averiguación previa por el delito de despojo en contra de los trabajadores 
sindicalizados que tomaron las oficinas de la Jurisdicción 6 de los SSEP en la ciudad capital donde despacha 

Genaro Ramírez; la primera en ser llamada a declarar fue Martha Angélica Villarreal Pérez. 
Es posible que la oficina central de los SSEP tome el control de las funciones de la Jurisdicción 6 correspondientes 
a hospitales y centros de salud. 
Que el otrora empresario textilero Julián Hadad Ferez le apuesta al pase automático como abanderado del PRI 
a la diputación federal por el Distrito Electoral 6 en la ciudad capital por el simple hecho de tener asuntos de 

interés común con Blanca Alcalá Ruiz por haber presidido el Comité de Adquisiciones donde se firmaron 

millonarios contratos. 
Que en el municipio de Esperanza, al oriente del estado, un retén de una Base de Operación Mixta disparó contra 
las llantas de una camioneta de tres toneladas al hacer caso omiso a la señal de alto en el punto de revisión para 
realizar una supervisión. Los ocupantes se dieron a la fuga. 
http://impreso.milenio.com/node/9106226  
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Malitos reclutan a poblanos 
En la comunidad de Ahuatla, perteneciente al municipio serrano de Quimixtlán, un modesto jornalero y vendedor 
de chiles de pronto se convirtió en un fructífero comerciante. 
Uno de esos días le llamó la atención al chofer del transporte público de pasajeros y a los usuarios que el 
vendedor de chiles ya no llegará a la terminal para abordar el transporte para trasladarse a Xalapa, Veracruz o a 

los municipios del Valle de Serdán, en territorio poblano. 

De la noche a la mañana el modesto habitante serrano de la comunidad de Ahuatla dejó de utilizar el transporte 
público de pasajeros y realizaba su misma ―actividad‖, llevando una caja de chiles pero en servicio de taxis de 
alquiler. 
Los vecinos se sorprendieron de cómo el ―vendedor‖ de chiles empezó a cambiar su tren de vida y la astringencia 
económica pasó al olvido, como lo demostraba a su retorno a la comunidad durante no prolongadas ausencias de 
la comunidad. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/node/9106226
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De pronto uno de esos días el humilde ciudadano retornó a su comunidad, ante el asombro de sus vecinos, 
acompañado de un camión tipo Torton hasta el copete con material de construcción para su vivienda. 
Era tan floreciente el negocio de los ―chiles‖ que se unió a él su hermano y otros amigos de la comunidad, los 
mismos que viajaban en grupo y se ausentaban por temporadas. 
Las malas noticias llegaron a la empobrecida comunidad de Ahuatla el 7 de diciembre del año pasado, el 

comerciante de ―chiles‖ y uno de sus acompañantes fueron privados de la vida a su retorno a la comunidad, pero 
dos de quienes le acompañaban logran escapar al ataque. 
Dos días después, el 9 de diciembre, en cinco camionetas suburban 17 personas incursionaron en las cabeceras 
municipales de Chilchotla y Quimixtlán hasta ubicar la casa donde se realizaba un velorio para ubicar a dos 
personas y cumplir con el ―ajuste de cuentas‖ porque, junto con los difuntos, se habían quedado con ―mercancía‖, 

no precisamente de ―chiles‖. 
http://impreso.milenio.com/node/9106218 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

¿A quién creerle? 
El proceso electoral federal de este año tiene de cabeza a todos los partidos -en Puebla y en el resto del país-. 
Todos, sin excepción, atraviesan por una grave crisis de credibilidad que se agudiza cada vez más. 
Los escándalos en los que están involucrados los partidos son muy constantes y amenazan con incrementar. El 
PRI y el PAN son, tal vez, los más perjudicados. 
Sin embargo, ni el Verde, ni el PRD, ni el PT, ni Movimiento Ciudadano escapan de los problemas internos y de 

los escándalos. 

Veamos por qué. 
En el caso del PRI, la designación de la candidatura al Senado -en la primera posición- ya provocó una ruptura, 
división, fractura y dura revuelta. Blanca Alcalá Ruiz, la virtual candidata y dueña de la primera posición en la 
fórmula, ya advirtió que nadie le va a arrebatar su futuro cargo. Mucho menos los zavalistas. 
De la misma forma, Javier López Zavala, quien está en la segunda posición de esa misma candidatura, está 
resignado a perder una batalla más, pero con la advertencia de tomar venganza y no apoyar a Alcalá. Le va a 
instruir a su estructura que no opere. 

Es más, dicen que ya juró y perjuró que en su partido se la van a pagar. 
Y lo mismo ha señalado Fernando Morales Martínez y Alejandro Armenta Mier, quienes ya pactaron con Zavala 
aplastar a Blanca Alcalá si es ratificada en la primera posición. Acordaron crear el Todos Unidos Contra Blanca 
(Tucob). 
La advertencia a Alcalá está hecha directamente por sus adversarios y correligionarios, principalmente por el que 

se dice directamente perjudicado. 

La crisis priista apenas empieza y, como dijera el clásico: ―Lo mejor está por venir‖, pues aún les falta la guerra 
que genere las candidaturas a diputados federales, principalmente las de Puebla capital.  
Empero, los escándalos político-partidistas en Puebla ya se extendieron al PAN. 
Y es que la designación del candidato presidencial en el albiazul ya reventó y enfrentó a sus militantes. El PAN, 
también, está dividido y fragmentado. 
Por un lado, está el Yunque y el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, quien junto con su secretaria particular 
y, además, presidenta de la Comisión Electoral Estatal (CEE) del PAN, Leonor Popócatl Gutiérrez, operan a 

favor de su precandidata, Josefina Vázquez Mota. 
La disputa por la candidatura presidencial obligó a los panistas a emplear las acciones ―mapachiles‖ que tanto han 
criticado y detestado del PRI. Por supuesto que las pruebas no están a la vista, pero el corazón puede más que 
mil acciones. 
A los verdaderos impulsores de Vázquez Mota en Puebla todo mundo los conoce. 
Mientras tanto, los huestes de Ernesto Cordero Arroyo ya preparan un ejército bien organizado a fin de operar 

-con éxito- la elección a favor de su gallo el próximo domingo. 

Y vistos desde afuera, los corderistas parecen los más organizados -no los futuros ganadores-, toda vez que junto 
con Javier Lozano Alarcón y el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, mantienen la esperanza en su gallo. 
Por supuesto que la madre de las batallas en el proceso interno del PAN poblano está entre los equipos de 
Vázquez Mota y Ernesto Cordero, no hay más. Creel está en la lona. 
Lo interesante, de aquí al domingo, será ver los encontrones que se den entre los dos grupos punteros, pues me 
aseguran que los corderistas ya advirtieron que el que se lleva, se aguanta. 

http://impreso.milenio.com/node/9106218
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Es más, dicen que los posibles golpes mediáticos en la guerra panista no tomarán como blanco a Eduardo Rivera, 
sino a Leonor Popócatl, hasta acabarla. Y el argumento que tienen los de Cordero para justificar sus acciones, es 
que desde el ayuntamiento se empezó a mediatizar el tema. 
Mientras tanto, en el cuartel general de los perredistas la ofensiva por las candidaturas a diputados federales y 
por la dirigencia estatal, ya comenzó; entró en una etapa de crisis. 

Dicen las corrientes opuestas a Nueva Izquierda, propiedad de Luis Miguel Barbosa Huerta y Erick Cotoñeto 
Carmona, diputado local, que éstos no se la van a acabar. 
Me cuentan que los documentos sobre los gastos en el PRD van a empezar a salir como billetes de turista 
mundial, así que la cosa, parece, se va a poner buena. 
Ante estos hechos, y ante la proximidad de los comicios federales, sería bueno que los poblanos nos 

preguntáramos sobre los partidos: ¿A quién creerle?   
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-¿A-quien-creerle?&id=1719 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Dirigente del SNTSS defiende intereses de Aguilar Chedraui e ignora malestar contra la Ssa 
Desde el pasado 4 de enero, en que hubo la primera protesta por despidos y malos tratos en la Secretaría de 
Salud (Ssa), hasta el día de ayer, en que docenas de médicos y enfermeras exigieron la destitución del jefe de la 
Jurisdicción Sanitaria número 6, Genaro Ramírez, ha habido una misma constante en el conflicto laboral que se 
vive en ese ámbito, que es: la ausencia de Julio Alfredo García, quien es el secretario general del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSS) sección 25. 

De todas las agrupaciones sindicales que convergen en la Ssa la más importante es la sección 25, por ser la que 
afilia al grueso de los 12 mil trabajadores de dicha secretaría. A ello obedece que esté creciendo el malestar, 
entre los trabajadores de salud, contra Julio Alfredo García, quien ha guardado un silencio absoluto en torno a la 
no recontratación de más de 820 empleados de la Ssa, ocurridos entre 2011 y el primer mes de este año; sobre 
el desabasto de insumos y los malos tratos que recibe el personal del área. 
¿Qué tipo de entendimiento hay entre el titular de la Ssa, Jorge Aguilar Chedraui, y Julio Alfredo García?, es la 

pregunta que se están haciendo diversos grupos hacia el interior del SNTSS, quienes ya están pensando en una 
estrategia de pedir la destitución del dirigente como resultado de su permisividad hacia los problemas que 
ocurren en la Ssa. 
El primer síntoma de que Julio Alfredo García es que un líder sindical ―blanco‖, es decir que está del lado de la 
parte patronal y no de sus representados, se dio cuando en junio del año pasado la mayoría de los médicos, 
psiquiatras, psicólogos y enfermeras del Centro Estatal de Salud Mental firmaron un acta para exigirle a Jorge 
Aguilar Chedraui la destitución de la directora de esa unidad, María Teresa de Con González, quien finalmente fue 

removida en medio de quejas de abusos de autoridad, luego de que los inconformes amenazaron con un paro 
indefinido.  
En aquella ocasión los quejosos obligaron a Julio Alfredo García ha atender el conflicto, luego de que en seis 
ocasiones le habían pedido que interviniera y siempre evitaba involucrarse para exigirle a la Ssa que frenara las 
anomalías que cometía De Con González. 
Un par de meses después pasó lo mismo. La sección  25 del SNTSS presionó a la Ssa a dar una respuesta al 
proceso de homologación de 5 mil trabajadores, que llevan esperando cuatro años ese proceso, bajo la amenaza 

de que habría paros y marchas. 
Ese comportamiento se dio por acuerdo de la mayoría de los 70 delegados de la agrupación sindical, ya que Julio 
Alfredo García se negaba a exigir a la Secretaría de Salud a dar cumplimiento a la demanda de cientos de 
médicos. 
Incluso en esa ocasión tuvo que intervenir la dirigencia nacional del SNTSS para frenar el enojo de los 
trabajadores y exigir una respuesta a Jorge Aguilar. De tal forma que el líder de la sección 25 de la agrupación 

quedó rebasado. 
Ayer las cosas se acabaron de complicar para Julio Alfredo García, ya que él y Héctor Montes, el secretario de 
Conflictos del SNTSS, se ausentaron y nunca atendieron la inconformidad del personal de 32 unidades médicas, 
que pararon labores por cinco horas, en exigencia de que sea destituido el panista Genaro Ramírez como jefe de 
la Jurisdicción Sanitaria número 6. 
Datos oficiales indican que siete de cada 10 trabajadores de la Jurisdicción Sanitaria 6, que es la más importante 
del estado, son de la sección 25 del SNTSS. 

Sin embargo, quien encabezó las protestas fue la sección 16 del Sindicato Nacional Independiente de 
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Trabajadores de la Secretaría de Salud (Snitssa), el cual está aprovechando el vacío que está dejando Julio 
Alfredo García. 
Los argumentos de los dirigentes del SNTSS para no intervenir en los recientes conflictos laborales, es que no 
hay despidos, sino solamente no se recontrató a médicos y enfermeras, y que muchos de los afectados no están 
afiliados a la organización. 

Eso es cierto. No obstante los problemas que provocan los conflictos no se agotan con el asunto de la no 
recontratación de personal. 
La queja contra Genaro Ramírez y otros jefes de jurisdicción es que sigue habiendo un elevado índice de 
desabasto de insumos en centros de salud y hospitales y al mismo tiempo se incrementaron las supervisiones. 
Entonces cuando se detecta un mal servicio, se culpa a los trabajadores y no se observa la corresponsabilidad de 

la Ssa por no dotar del material e infraestructura adecuadas. 
Sin contar que los malos tratos de funcionarios de la Ssa contra los trabajadores han aumentado y el sindicato se 

cruza de abrazos frente a esos abusos. 
Se sabe que el próximo miércoles habrá una reunión de los 70 delegados de la sección 25 del SNTSS y habrá 
voces críticas contra el secretario general, ya que en las bases empieza a haber hartazgo contra la actitud 
timorata de Julio Alfredo García. 
Y es que el proceso de homologación de una parte importante de los trabajadores no se ha cumplido, pese a que 
se sabe que el gobierno federal dispuso de fondos para cumplir con ese beneficio. 
Sin contar, que es clara la posición de la Ssa: existe la orden de proteger a Genaro Ramírez, ya que es de los 

panistas más cercanas al gobernador y por tanto hay oídos sordos a las quejas de lo que pasa en la demarcación 
a su cargo. 
Y es que ha quedado clara la evidencia de que Julio Alfredo García está avocado a defender los intereses de Jorge 
Aguilar Chedraui e ignorar a sus representados. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dirigente-del-sntss-defiende-intereses-de-aguilar-
chedraui-e-ignora-malestar-contra-la-ssa_id_2966.html 

 
(Editorial) 
 

La descomposición del PAN 
Este domingo los militantes activos y adherentes del Partido Acción Nacional (PAN) realizarán su elección interna 
del candidato a la presidencia de la República Mexicana, teniendo como antecedente un clima hostil entre los 
aspirantes a la postulación y la exhibición de prácticas deleznables, como el intento de compra de votos, la 
entrega de despensas con el mismo propósito y las acusaciones de intento de fraude. 
Preocupa mucho la crisis que padece el instituto político derechista, que es uno de los más antiguas del país y 

durante varias décadas en sus años opositores fue un partido que independientemente del conservadurismo que 
le caracteriza, siempre demostró tener un espíritu democrático y de combate firme a la corrupción. 

Desgraciadamente, la llegada al poder infirió a Acción Nacional un proceso de descomposición acelerado en el que 
muchos de sus militantes, particularmente los más encumbrados en el servicio público, repiten o hasta superan 
los vicios que antes sólo parecían habito exclusivo de afiliados al Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del 
viejo régimen. 
Los panistas no han sabido cómo guarecer a su partido de los efectos negativos del ejercicio de poder y, en ese 

sentido, tal y como sucede en los gobiernos que detentan, su andamiaje institucional se está derrumbando de 
una manera vertiginosa. 
El problema es que en esa caída que no parece tener retorno fácil la inercia de su presencia en muchos ámbitos 
del Estado hace que los panistas también estén, en cierta forma, arrastrando al país hacia un precipicio. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-descomposicion-del-pan_id_2963.html 

 

 
 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
SOLO 15 DE 136 ASPIRANTES SERÁN CANDIDATOS DEL PRI 
Llueva, truene o relampaguee, el PRI abrirá el registro de aspirantes o  precandidatos a diputados federales por 

15 de los 16 distritos que corresponden a Puebla, el martes 7 de febrero, tal como lo anunció hace días la 
dirigencia estatal. Y para el miércoles 15 se hará la convención de delegados para ungir las candidaturas de 
BLANCA ALCALÁ RUIZ y JAVIER LÓPEZ ZAVALA, pese a la advertencia y amenaza del diputado federal 
FERNANDO MORALES MARTÍNEZ y del ex presidente del tricolor ALEJANDRO ARMENTA MIER, de llevar 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dirigente-del-sntss-defiende-intereses-de-aguilar-chedraui-e-ignora-malestar-contra-la-ssa_id_2966.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dirigente-del-sntss-defiende-intereses-de-aguilar-chedraui-e-ignora-malestar-contra-la-ssa_id_2966.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-descomposicion-del-pan_id_2963.html
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su asunto a la judicialización por denuncia ante la Comisión Nacional de Procesos Internos y ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
Los registros de los aspirantes a diputados federales se dará de acuerdo a la enorme lista de ―capìtales 
políticos‖ que se presumen en estos casos, aunque muchos de ellos son ―morralla política‖, por su escasa 
trayectoria que es la que debe prevalecer, aunque desde luego cuentan, como suele suceder, las influencias, 

recomendaciones, decisiones de las cúpulas del tricolor, ahora que en México no hay ―virrey‖ (presidente), sino 
varios ―virreyes‖ en la República (gobernadores) que deciden y vetan. 
En la lista hay Marinistas, Zavalistas y Melquiadistas, principalmente, y aspirantes que presumen el apoyo de 
los de ―arriba‖. Los favoritos van en los dos primeros lugares, si son pocos y en el caso de muchos, en ternas.   
 1 HUAUCHINANGO 

René Lechuga y Carlos Omar Vergara Valderrábano. 
2 ZACATLÁN 

José Lorenzo Rivera Sosa, José Luis Márquez Martínez, José Saúl del Carmen Rivera Sosa y Juan Antonio 
González Hernández.  
3 TEZIUTLÁN 
Laura Zapata Martínez, Gudelia Tapia, José Luis Rechy Tirado,  Luis Armando Gómez, Raymundo Atanasio Luna 
y Víctor Díaz Palacios. 
4 ZACAPOAXTLA   
Josefina García Hernández, Ubaldo Jarillo Vázquez (periodista en la amplia región serrana), Manuel Viveros y 

José Luis Flores Hernández. 
5 SAN MARTIN TEXMELUCAN 
Carlos Sánchez Romero, Edgar Salomón Escorza, David Pérez Castillo, José Pablo Roberto Gorzo Ortega, 
Gumaro Sandré Popoca, Domingo Juárez Pedraza, Mirna Toxqui Oliver, Renata Espinosa Villar, Adrián Víctor 

Hugo Islas Hernández y José Juan Trinidad Morales Morales. 
6 PUEBLA    

Lucero Saldaña Pérez, Guillermo Doloya Cobián,  Héctor Elías Sulaiman Safi, Sandra Rubí Montalvo, Julio 
Leopoldo de LÑara Valera, Jorge Alfonso Ruiz Romero, Juan Carlos Trejo Arenas, René Alejandro Escalona 
González, Ricardo Espinosa Chavero, Francisco Balcazar González,  Gabriela García González y Ariadna Leticia 
González Rojas, 
7 TEPEACA 
Humberto Aguilar Viveros, Jesús Morales Flores, Sandra González de Yta, María Eugenia Oliva García, Noemí 
Montes Ibarra, Arturo Norato Jiménez, Selim Alberto Yunes Ledesma y José de Jesús Vázquez García.  

8 CIUDAD SERDAN   
Ana Isabel Allende Cano, Maximino Pérez González, Alejandro Efraín García Vega, Jesús Notario Díaz, Ramiro 
González Vieyra, Dionisio Galindo Hernández y Pablo Morales Ugalde.  
9 PUEBLA 

Víctor Manuel Carreto Pacheco CTM), José Pedro Galindo Carrasco (CTM),  Julián Haddad Férez, Germán Javier 
Hickman y Morales, Luis Alejandro Cruz Olivera, Miguel Ángel Fierro Romero, Christian Sainos López, Edmundo 
Briones Fuentes, Alejandro Delgadillo Rodríguez,  José Luis Figueroa Cortés y María del Rocío Toxqui Oropeza. 

¿Por qué no aparece en la lista el aspirante Luis Alberto Arriaga Lila?  
10 SAN PEDRO CHOLULA  
Miguel Ángel Rivera Bretón, Juan Taylor Morales, Francisco Andrés Covarrubias Pérez, José Francisco Castillo 
Castillo, Avelino Toxqui, Miguel Ángel Quechol Gómez, José Gabriel Tello Rojas, Christian Gerardo Patiño 
García, Javier Marroquín  y Cecilia Monzón Pérez. 
11 PUEBLA  

Apartado para el Partido Verde Ecologista de México, con Elías Abaid Kuri, yerno de Tony Gali Fayad, por 
aquello de la alianza con el PRI. 
12 PUEBLA 
Pablo Fernández del Campo, Lauralicia Sánchez Corro, Juan de Dios Bravo Jiménez, José Jorge Trinidad Morales 
Alducin, Benjamín Saúl Huerta Corona, José Ambrosio Corona Carbarín, Jesús Eduardo Flores Martínez, Ramón 

Reygadas Laso, Armando Ruiz Solís,  Salomón Alcalá Ramos, Arturo Villaverde Solís, Erika Concepción Alatorre 
Abundis, Frida Wagner Quintana y Claudia Guadalupe Patiño González 

13 ATLIXCO 
Héctor Guillermo Jesús Jiménez y Meneses, Rocío García Olmedo, Raúl Marín Espinosa, Eleazar Pérez Sánchez y 
Adolfo Hernández Pastor. 
14  IZÚCAR DE MATAMAOROS 
Erika Suck Mendieta, Maritza Marín Marcelo, Saúl Coronel Aguirre, Cutberto Cantorán Espinosa, Raúl Castillo 
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Ramírez, Aristeo Ariza Alonso, Juan Manuel Vega Rayet, Roberto Juan López Torres y Fausto Rendón. 
15 TEHUACAN  
Marco Antonio Balseca Romero, Jacobo Aguilar Sánchez, Wilebaldo García de la Cadena Balseca, Francisco 
Javier Vargas Gómez, Daniel Huerta Conde, Hugo César Montalvo, Sandoval, Miguel Mendoza Cruz, Rubén 
Julián Rodríguez, Walter Tapia Meléndez, Jesús Amador Hernández Barbosa, Paulino Ramírez, Salomé Eva 

Bolaños y Fabiola López Almaraz.  
16 AJALPAN 
Vicente Hernández Montiel, Vicente López de la Vega, Eleoformes Palacios, Rosalío Zanatta, Soraya Córdova 
Morán (Antorchista), Lisandro Arístides  Campos Córdova (Antorchista), Fidencio Romero Tobón,  Francisco 
Cobos, Ignacio Salvador Hernández, Héctor de Jesús Moreno, Manuel González, Ignacio Oropeza Rosas y 

Faustino Soriano Centeno.  
A CUENTA GOTAS 

ROBERTO VILLARREAL VAYLON, regidor del Ayuntamiento, dará respuesta al primer informe del presidente 
municipal EDUARDO RIVERA PÉREZ, en el salón de Cabildos, el día 15 del presente, El 7 se iniciarán las 
tareas relativas a este acontecimiento y corresponderá al cuerpo edilicio dar los pormenores de sus actividades 
en el primer año. Del 8 al 14 serán los funcionarios los que lo hagan en colonias y juntas auxiliares y, del 16 al 
22 se darán las jornadas informativas. Un nuevo estilo de hacer política administrativa…..FERNANDO 
MANZANILLA PRIETO, cuya actividad en el primer mes de año electoral ha sido copiosa y con éxito 
informativo, ha iniciado febrero con la misma dinámica, además que el martes 7 tendrá todos los reflectores 

encima con motivo de la primera comparecencia ante el pleno de la Cámara de Diputados por la  glosa que 
hará del informe del gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS…. Mil 600 delegados tendrá la convención 
estatal de delegados, para ―hacer candidatos‖ a senadores de las fórmulas correspondientes del tricolor a 
BLANCA ALCALÁ RUIZ y JAVIER LÓPEZ ZAVALA. 800 serán de los sectores obrero, campesino y popular, 

amen de los organismos que integran al PRI y otros 800 de la estructura territorial. En el segundo de los casos, 
militantes que están a favor de FERNANDO Y ALEJANDRO, dicen voz en cuello, anticipando descontento: ―no 

respondemos si hay chipote con sangre, sea chico o sea grande‖-…..JULIO LEOPOLDO DE LARA VALERA, 
sigue firme en judicializar su asunto porque dice contar con mayoría en el sexto distrito, superior a todos los 
aspirantes… 
www.opinion.com.mx 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Ex titular del OFS pierde amparo  
En el revuelo generado por las órdenes de aprehensión contra los ex funcionarios marinistas hemos perdido de 

vista a un actor clave en todos los actos de corrupción y enriquecimiento ilícito de los ex colaboradores de 

Mario Marín: Víctor Manuel Hernández Quintana, ex titular del OFS. 
Este personaje también está en calidad de prófugo de la justicia debido a que la semana pasada perdió el juicio 
de amparo 1570 / 2011 del Juzgado Primero de Distrito. 
Con lo anterior está más que firme la orden de aprehensión girada por el Juzgado Tercero de lo Penal contra 
Hernández Quintana y ahora ya se le puede agregar a esa lista negra de los marinistas que están prófugos de 
la justicia. 

Uno más. 
Aquí parte de la sentencia que se hizo pública con respecto a la demanda de amparo solicitada por Hernández 
Quintana: 
―COMO AUTORIDADES EJECUTORAS: A).- Procurador General de Justicia del Estado de Puebla. B).- Director 
General de la Policía Ministerial, a través de los elementos a su cargo, y manifiesto que desconozco el número 
de placa y el nombre de los Agentes Ministeriales, pertenecientes a la Procuraduría General de Justicia del 

estado de Puebla. Autoridades con domicilio oficial plenamente identificado en esta ciudad de Puebla, Puebla. 

IV.- ACTO RECLAMADO.- A) De la Autoridad señalada como ordenadora responsable, en forma específica de la 
Juez Tercero de Defensa Social en el Estado, reclamo la orden de aprehensión girada en mi contra, dentro del 
proceso penal 262/2011 y en lo general de todas y cada una de las responsables ordenadoras, reclamo la 
orden de aprehensión decretada en mi contra, así como de las autoridades señaladas como ejecutoras, reclamo 
el posible cumplimiento y materialización de dicha orden de aprehensión, que se traduciría en una violación 
flagrante en mi perjuicio y de mis garantías Constitucionales‖. 
Ese alegato del ex titular del OFS no sirvió de nada. 

http://www.opinion.com.mx/
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El juez federal determinó que no existen razones para otorgarle la protección de la justicia federal y emitió el 
siguiente fallo: 
―ÚNICO. Se SOBRESEE en el presente juicio de garantías número 1570/2011, promovido por * contra el acto 
reclamado a las autoridades responsables, precisados en el resultando primero de esta sentencia, en términos 
de los considerandos cuarto y quinto de esta propia resolución‖. 

Ya con esta determinación judicial no existen más dudas sobre el futuro de Hernández Quintana. 
En forma de chiste ya se dice que abrirán un modulo especial para los marinistas en el penal de San Miguel. 
Y la verdad no estaría mal. 
** ** ** 
http://eluniversitario.com.mx/ 

 

 
 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            

    
Lozano y Mexicana 
Para bien del país y mal del estado de Puebla, Javier Lozano Alarcón renunció a la secretaría del Trabajo 
para postularse como pre-candidato al Senado de la República. Dicho de otra manera, dejó de estar jodiendo 
en el gobierno federal para venir a dar lata en el ámbito estatal. Subrayemos que, aunque 
repentinamente recordó ser poblano, odia y menosprecia a la tierra que lo vio nacer.   
La primera ventaja que se avizora, a nivel nacional, es que la ausencia del siniestro personaje parece haber 

permitido una posible solución a la situación de Mexicana de Aviación. En efecto, pocas semanas, por no 

decir días, después de su renuncia, se dio entrada a una oferta que parece interesante para devolverle a la 
aerolínea sus fueros.  
Sin embargo, y aunque actor principal, protagonista, del drama que ha vivido la compañía aérea, Lozano 
Alarcón no es más que uno de tantos que integran el reparto. El director de la obra tiene una enorme reserva 
de talentos para poder seguir en cartelera, si no hasta fines el sexenio, por lo menos hasta la resolución del 
juez.  

Ha llegado a manos de este tecleador una serie de informes que, créame, dejan a uno con los pelos de punta. 
Un recuento de los hechos, desde la primera venta de Mexicana (del FOBABROA a CINTRA), recopilado 
por la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) demuestra el dolo con el que ha actuado el gobierno 
federal en este caso.   
Podemos resumir brevemente al hablar de seis (6) omisiones dolosas y diez (10) intervenciones dolosas de la 
―autoridad‖ a todo lo largo del proceso. La idea central es, evidentemente, quebrar a Mexicana para 

abaratarla y permitir a “alguien”  comprar sus despojos a muy, pero muy bajo precio. Se trata de la 
aerolínea más antigua de México (casi cien años) y una de las veteranas a nivel mundial.  

Por otra parte, son de mi conocimiento diversos testimonios, que aún no he podido confirmar (y se entiende 
por qué) pero que provienen de fuentes muy confiables. Primero, me han dicho que el nombre de Mexicana 
de Aviación era de un hermano de Margarita Zavala. Luego me informaron que la familia de ella andaba 
tras la aerolínea y que por eso la estaban deshaciendo para abaratarla. También me chismearon que los 
prestanombres eran españoles. Vale la pena aclarar que la parentela de la Doña está viviendo en 

Madrid desde el inicio del ciclo escolar (Ya ventilé esta especie en alguna entrega anterior).  
Cabe aclarar que la nueva ―familia presidencial‖ vive en ―La Moraleja‖, dónde solo se permite habitar a los 
meros ricos de la península. Ahora resulta que la empresa rescatista de Mexicana es española…  
No sé si sean peras o sean manzanas (ninguno de estos frutos es producto del olmo), pero todo lo anterior da 
para pensar y reflexionar. El régimen actual es consecuencia (dice) de un partido que, desde su 
fundación, buscó la renovación de México. El PAN dice ser un partido honesto, limpio, claro, cumplidor… 
Los años que ha estado en el poder prueban lo contrario: tranzas de los vástagos de doña Martha y, ahora 

parecería, de los hermanos de doña Margarita… Ni a quién irle…  

Ya no soy servidor público (y no por razones políticas), pero mis cuates que siguen en el gobierno y han 
sobrevivido a las múltiples cacerías de brujas, me platican a menudo cómo ven las tropelías del régimen 
actual… Nunca, según ellos, ha habido tanta corrupción en nuestro país como desde 2000.  
Pero regresemos a Lozano Alarcón…  Cuando pierda las elecciones (porque eso está más que cantado), 
debemos conseguirle chamba… ¿En Mix Up? ¿En casa Chopin‖? 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/lozano-y-mexicana 
 

http://eluniversitario.com.mx/
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
El panismo, está a prueba 
Puebla será uno de los estados donde más votos conseguirá Ernesto Cordero, uno de los tres precandidatos a la 

presidencia de la República del PAN, y es que junto con Sonora ha encontrado respaldo político y estructura 
fuerte que trabaja a su favor.   
El próximo domingo los panistas estarán a prueba ya que vivirán una nueva jornada electoral, ellos siempre 

acostumbrados al ejercicio libre del voto presumen históricamente sus procesos internos sólo que hoy existe el 
fundado temor de que haya intereses que desborden la pasión que los caracteriza.  
Ni siquiera hace seis años se había dado una confrontación como la que están viviendo en esta elección de su 
candidato presidencial. El interés del presidente Felipe Calderón por sacar adelante a quien es su favorito tensó 

de tal manera las relaciones internas en Acción Nacional que los grupos se están preparando para todo, casi 
como si fueran contra los priistas en una constitucional.  
Ayer, el equipo de Josefina Vázquez Mota presentó ante la Comisión Nacional de Elecciones panista tres 
denuncias por violaciones al proceso de elección interna del candidato del partido a la presidencia y están 
vinculadas con la petición de votos a favor de Cordero.  
El equipo jurídico de la precandidata estudiaba anoche los casos para reunir los elementos que pudieran implicar 

denuncias penales y, en su caso, proceder a su presentación. En un comunicado, el equipo de la panista dijo 
que involucra al secretario de Gobierno de Sonora, Roberto Romero López, quien realizó actos de presión y 
coacción del voto a favor de Cordero. Hay otro más, un audio que circula en las redes sociales, en el que se 
escucha a Rocío Sánchez de la Vega, delegada del Instituto Nacional de Migración en Puebla, ofrecer a panistas 

incentivos o apoyos económicos si votan a favor de Ernesto Cordero.  
Pero así como en el país prevalece un clima de inseguridad, la campaña de los panistas no está exenta de las 
agresiones y ayer un grupo armado emboscó la camioneta en que se viajaba el delegado del programa 

Oportunidades en Veracruz y quien es operador de la precampaña de Cordero, Miguel Ángel Yunes Márquez, que 
logró evadirse y pidió apoyo a las fuerzas federales.  
"Por la mañana tuvo varios eventos del programa Oportunidades en la zona norte y a eso de las dos y media de 
la tarde, las tres, se desplazaba entre (el municipio de) Álamo y Tihuatlán, cuando fue interceptado en un 
entronque", el hijo de Miguel Ángel Yunes, que fuera operador de la maestra Elba Esther Gordillo y al perder la 
gubernatura de Veracruz recibió el respaldo del presidente Calderón.  
Su hijo, Yunes Márquez se desempeña como operador de la precampaña de Cordero en el estado. Los hechos se 

registraron en la intersección que comunica al municipio de Castillo de Teayo, en donde pudieron esquivar a sus 
agresores debido a que el hijo de Yunes Linares viajaba en una camioneta blindada. Más tarde fue resguardado 
por elementos de las secretarías de la Defensa Nacional y de la Marina, informaron fuentes de la región. 

Detalles violentos como estos son lo que espera evitar el panismo que está bajo el escrutinio de la sociedad y es 
que si bien va retrasado en la contienda, sus posibilidades de competir para ganar en la elección presidencial 
dependen del sano ejercicio democrático del domingo, entonces las pasiones deben quedar guardadas y ellos y 

ellas, con posibilidades de votar, acudir a las urnas que se abrirán a las 10 de la mañana  y después de las 
cuatro de la tarde a contar los votos para que gane quien consiga el mayor número y tenga la legitimidad de un 
bono democrático.  
El panismo está a prueba. 
http://www.ngpuebla.com/node/10568 

 
(Angelopolitanas) 

 
Las pruebas son contundentes, dos de los priistas más cercanos al delegado del Comité Ejecutivo Nacional del 
Revolucionario Institucional, Ranulfo Márquez, andan vendiendo ―favores‖ a los aspirantes a diputados federales 

y por la módica cuota de 200 mil pesos de entrada les garantizan que modificarán las encuestas definitivas con 
las que elegirá su dirigencia nacional a quienes se registren el próximo martes como candidatos de unidad. 
Guillermo Moreno y Julián Hadad –ambos muy cercanos al veracruzano, son sus pegotes- fueron denunciados  
ayer ante su jefe e incluso le presentaron el boucher por el cual al primero le depositaron 100 mil pesos en su 

cuenta personal para ―favorecer‖ a la secretaria general del comité municipal priista de Tehuacán, Norma Flores, 
y Ranulfo sólo dijo que los iba a investigar pero que no hicieran escándalo.  
La circunstancia de confrontación e incertidumbre que vive el PRI en el estado no da para quedarse callado y por 
ello los priistas Jesús Hernández Barbosa y Julio César Rodríguez Olaya, acompañados de otros militantes, 

http://www.ngpuebla.com/node/10568
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exigieron ayer acabar con los chantajes y la venta de las posiciones. Tienen los documentos para probarlo y si 
es necesario irán a instancias nacionales.  
Márquez tiene pésimos antecedentes en Veracruz de actuar bajo este tipo de esquemas delictivos e incluso fue 
expulsado de su estado por el gobernador Javier Duarte y llegó a Puebla para esquilmar a sus compañeros, que 
por lo pronto le gritaron ayer en su cara: ¡¡¡Basta!!!  

@  
―Este es el mejor informe (de diputado local) al que he acudido‖ afirmó abiertamente el gobernador Rafael 
Moreno Valle al concluir el acto en el que el legislador de Tecamachalco, Inés Saturnino, dio a conocer a su 
comunidad los logros y realizaciones que ha tenido a su paso por el Congreso local, ahora buscará la diputación 
federal.  

No importó que los nuevos directivos de comunicación de la Cámara no hayan invitado a los representantes de 
los medios, el diputado cumplió con su pueblo y tuvo una gran capacidad de convocatoria. El reconocimiento del 

gobernador no es gratuito y hay plena confianza de que ganará las elecciones en julio próximo.  
@  
Jesús Morales Flores solicitó ayer licencia a la diputación local para buscar la nominación del PRI a legislador 
federal por el distrito de Tepeaca. La verdad es que se amarró el dedo y solo se separará de su cargo 20 días y 
es que seguro sabe que en el CEN priista le están ofreciendo la misma posición a Alejandro Armenta Mier, quien 
insiste en buscar la candidatura al Senado de la República. Como quien dice, Chucho está ahí por sí las dudas y 
es que nunca aceptaría ser suplente. 

@  
El PRD nuevamente enfrente loa barruntos de una confrontación interna, que curiosamente no será política sino 
que tiene que ver con el manejo de los recursos económicos y la  
falsificación de firmas con la cual, está comprobado, ejercen el presupuesto que les llega vía prerrogativas. 

Izquierda Democrática Nacional que dirige el profesor Jorge Méndez Espínola, 
fue requerido por la secretaría de Finanzas del comité nacional del PRD para justificar más de 

100 mil pesos que presuntamente recibió y no fueron comprobados ante el Instituto Federal Electoral. El único 
detalle es que el profesor nunca recibió esos recursos para una reunión del 
consejo estatal en la Ciudad de México.  
Aseguran los "Bejaranos" que el ahora legislador local, Erik Cotoñeto, y su gente cercana falsificó la firma y los 
cobraron. Nadie sabe a dónde pararon esos recursos del sol azteca. En los pasillos del PRD, entre broma y 
broma comentan que las malas mañas del "marinismo" 
alcanzaron a los perredistas poblanos. ¿Tan cercana era la relación? Es pregunta de color amarillo intenso.  

IDN y otras tribus del sol azteca han denunciado estas irregularidades  ante los órganos correspondientes y 
desde ahora estudian la posibilidad de presentar una denuncia penal por  
abuso de confianza y falsificación de documentos. Órale, mientras pueden, Los Chuchos tendrán que recurrir a 
esconder la mano y suplicar apoyo en Los Pinos. 

http://www.ngpuebla.com/node/10570 
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